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Часто я слышу, что евангелизация – это вчераш-
ний день. Говорят, что сегодня евангелизировать 
уже не так просто. И я задумался, а какие есть ве-
сомые проблемы в Молдове, чтобы мы не могли 
благовествовать? Очень часто мы ищем проблему 
снаружи. Не в себе, а где-то там, на стороне. Давай-
те мы попытаемся вместе отыскать эти проблемы. 

Я искал внешние причины и не нашёл ни одной. 
И знаете, что я понял? Человеку свойственно оправ-
дываться, когда он не хочет делать то, что должен 
делать. Мы обвиняем всех вокруг в нашем бездейс-
твии. Но если мы взглянем в зеркало, только тогда 
найдём виновного. Мы научены смотреть в окно, 
на весь мир, 
и мы ви-
дим только 
проблемы. 
Но когда 
мы берём 
з е р к а л о 
Слова Божь-
его, мы видим 
самую главную 
проблему – себя. 
Давайте попро-
буем решить 
её, потому что 
Бог призвал 
нас благовес-
твовать. 

Два года 
назад мы 
с братом 
В и к т о р о м 
Павловским 
были в Киеве 
на встрече по 
вопросам еван-
гелизации. На ней присутствовало много предста-
вителей из разных стран СНГ. И там был задан та-
кой вопрос: «Есть ли у нас свобода благовествовать, 
и какие мы имеем препятствия?». Братья, приехав-
шие из Азии, рассказывали какие у них гонения на 
христиан, какие трудности в вопросах благовестия. 
У братьев с Кавказа такие же проблемы. Но братья 

из Украины сказали интересную мысль: «Одни го-
ворят, что у них дверь закрыта, другие – что она от-
крыта. А у нас в Украине вообще дверей нет. У нас 
полная свобода для проповеди Евангелия».  А как 
у нас в Молдове обстоят дела? Даже если и есть 
какая-нибудь дверь, то она полностью открыта для 
нас. Может быть, вы не знаете как её правильно 
открыть, и говорите, что она закрыта?

В нашей стране всего 1764 населённых пункта и 
только около 320 пятидестянических церквей. Это 
говорит о том, что в Молдове большие проблемы 

в вопросе евангелизации.   Но 
что это за проблемы? В чём они 
заключаются?  Если мы сможем 
понять, что нам мешает говорить 
людям о Боге, тогда мы сможем 

решить эти проблемы и быть 
победителями. В книге Деяний 

Апостолов написано: «но вы при-
мете силу, когда сойдет на вас Дух 

Святый; и будете Мне свидетелями 
в Иерусалиме и во всей Иудее и Са-

марии и даже до края земли» /Деян.1:8/. 
Господь Иисус говорит это ученикам, 

потому что и они наверно имели пробле-
мы, как мы. Они тоже нуждались в силе 

и помощи для этого служения. Эти слова 
обращены и к ним, и к нам с вами. 

Первая проблема, которую я открыл 
и в себе, это страх провозглашать истину 
Божью. Или отсутствие дерзновения говорить 

об Иисусе. Хочу быть искренним с вами, я 
участвовал в Евангелизациях в сёлах, где я 
жил. Мы проповедовали и призывали лю-
дей к покаянию. Но когда я уже переехал 
жить в Кишинёв и открыл церковь «Елим», 

мне было не просто. Я неделю молился, что-
бы выйти на улицу с Библией и проповедовать 

людям Евангелие. И я вам верю, когда вы гово-
рите, что это нелегко. Это проблема. Проблема в 
том, что у нас нет дерзновения. Часто нам страшно 
выйти с Евангелием к людям. Мы переживаем, что 
обо мне скажут, что обо мне подумают. Иисус го-
ворит ученикам и нам сегодня, «вы примите силу» 
через которую сможете перешагнуть этот страх. 

В чём проблема  
евангелизации  
в Молдове?

Александр Мяун

«Но вы примете 
силу, когда сойдет 
на вас Дух Святый; 

и будете Мне 
свидетелями  

в Иерусалиме  
и во всей Иудее  
и Самарии  

и даже до края 
земли»

Деяния Апостолов 
/1 гл. 8 ст./
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Дух Святой помогает тебе и мне перешаг-
нуть этот барьер. Три года назад, когда мы 
начали евангелизации на улицах Кишинёва, я 
сказал своим дочкам, что мы поедем на еван-
гелизацию вместе. Они начали переживать, 
и просили, чтоб я их оставил дома. «Нет, в 
этот раз пойдёте и вы», – сказал я им. Я взял 
приглашения и с двумя девочками вышел на 
улицу. Для начала, я предложил им смотреть, 
как я это делаю, и потом они будут делать 
так же. Подошёл к одним, пригласил их на 
евангелизацию, потом к другим. Принимали 
не все. Потом настала очередь моих дочерей. 
Они умоляюще посмотрели на меня, но всё-
таки пошли. У них не было другого варианта. 
И я видел, как с трясущимися коленками они 
пошли к людям. Подошли к одному человеку 
с пригласительным, и тот принял. Второй – 
тоже взял. И как вы думаете, какими они вер-
нулись ко мне? Они были наполнены радос-
тью. Исчез страх приблизиться к человеку. 
И намного больше радости приходит, когда 
этот человек приходит на служение. Теперь, 
когда в нашей 
церкви назна-

чена евангелизация 
и мы должны выйти 
на улицу приглашать 
людей, мои дочки 
уже не боятся. Они 
сами уже меня торо-
пят идти на улицу к 
людям. 

Нам нужно мо-
литься, чтобы Дух 
Святой наполнил нас 
силой. Эта сила уда-
лит страх, и мы смо-
жем смело возвещать 
людям Евангелие. 
«Потому что вы не приняли духа рабства, чтобы 
опять жить в страхе, но приняли Духа усыновле-
ния, Которым взываем: "Авва, Отче!» /Рим.8:15/. 
Мы не являемся рабами страха, но рабами Христа. 
Идём во имя Его, и Он с нами. Господь даёт нам по-
беду, и Дух Святой умудряет нас для благовестия. 
И здесь вопрос даже не нашего умения говорить. 
Бог превыше всякого таланта. Запомните, необ-
ходимо иметь это особенное помазание в благо-
вествовании. Мы должны быть исполнены Духом 
Святым, чтобы проповедовать Евангелие, чтобы 
исчез страх. И теперь каждый задай себе вопрос, 
когда в последний раз ты говорил кому-то о Хрис-
те? Сколько раз вы молились Господу, чтобы Он 
послал человека, которому вы могли бы рассказать 
о Христе? Я не спрашиваю, молились ли вы о фи-
нансовом благословении. Знаю, что молились. Те, 
которые учатся, молятся об экзаменах. И много, 
много других вещей, о которых мы просим Бога. Но 
как часто просим, чтобы Господь дал нам челове-
ка для свидетельства? Как часто просим, чтобы Он 
исполнил нас силой Духа Святого и удалил страх? 

Дорогие братья и сёстры, время молиться! Время 
вставать с этой мыслью и ложиться с ней. И если 
мы попросим, Господь обязательно приведёт к нам 
этих людей, и мы сможем рассказать им об Иисусе. 
Я думаю, это и есть проблема пятидесятнической 
церкви в Молдове. Я не знаю, как в других стра-
нах; возможно, у них нет этого страха, и они бла-
говествуют. Но я вижу, что у нас эта проблема ещё 
есть. Мы наши церкви делаем очень комфортными, 
чтобы нам в них чувствовать себя как можно уют-
ней. Я это знаю по себе. Как пастор, я очень много 
думаю о том, как сделать нашу церковь уютной. 
Но Христос говорит, идите туда на улицу. Туда, где 
ждут люди, не имеющие Иисуса Христа в сердце. 
Господь, благослови Твои церкви, чтобы мы могли 
идти и благовествовать Евангелие!

В 17 главе 1–Царств идёт речь о войне Израи-
ля с филистимлянами. И именно в этой истории 
я увидел страх народа израильского идти вперёд. 
Филистимляне вывели перед собой сильного чело-
века, великана, Голиафа. И когда этот великан вы-
шел, то страх вошёл в израильский народ. Написа-
но, что Голиаф проклинал Израиль и Бога Израиля. 

Его прошение было 
простым: «Дайте и 
вы человека от себя, 
чтобы я сразился с 
ним. И народ, кото-
рый проиграет, будет 
в рабстве у другого». 
Вроде бы не тяжё-
лая прось ба, но мы 
видим, что Израилю 
было страшно идти 
против этого необ-
резанного. Никто не 
хотел идти. И мы чи-
таем, что приходит 
Давид и слышит, как 
этот язычник хулит 

Бога Израиля. Всех объял страх. Но Давид совсем 
не испугался. Его совсем не объял страх. Почему? 
Потому что на этом человеке было помазание Бо-
жие, на нём был Дух Святой. Запомните, когда че-
ловек без помазания выходит на евангелизацию, 
он видит только Голиафов, видит только препятс-
твия, видит невозможное. Но когда человек имеет 
это помазание Духа Святого, он не видит Голиафа, 
он не видит запреты, он не видит предупреждения. 
Он видит Бога, в котором вся сила! И эта история 
наглядный пример для нас. Много раз люди на ули-
це кричат нам: «эй вы, верующие перестаньте го-
ворить нам о Боге». Такие случаи часто бывают. Но 
мы знаем, что с нами Бог в этом деле. Это не наша 
работа, но это работа Божья!

Вторая проблема, которую я выделил – это 
неподходящее время. Неподходящее время в 
стране для евангелизации. Неподходящее время 
суток, чтоб говорить о Боге с неверующим от-
цом. Неподходящее время в жизни друга, чтоб 
ему рассказывать об Иисусе. Мы всё откладыва-
ем и ждём подходящего времени. Как будто ждём 

►
В

 ч
ём

 п
ро

бл
ем

а 
ев

ан
ге

ли
за

ци
и 

в 
М

ол
до

ве
?



№ 1  ◦  2012 5

◦Тема номера

чего-то нового, чего мы хотим, и потом мы пой-
дём за этим. Как будто мы желаем иметь какое-то 
особенное приготовление к этому. Обычно, когда 
говоришь с молодёжью о миссионерском служе-
нии, они говорят: «о, да, это хорошо, но прежде 
я должен многое сделать, сейчас не самое под-
ходящее время для миссии». Время, которое мы 
откладываем – проблема каждого. Когда в цер-
кви или на конференциях мы слышим призыв 
к евангелизации, тогда мы готовы. Но придя 
домой, встречаясь с другими обстоятельствами 
жизни, наше желание остывает. Оно тушится су-
етой. Мы откладываем разговор с неверующими 
на следующую неделю. И, поверьте, достаточ-
но один раз отложить. И чем длиннее будет эта 
дистанция, на которую ты отложишь проповедь 
Евангелия, тем больше будет у тебя причин не 
делать этого. Пройдёт год, а ты так никому ни-
чего не расскажешь о Боге, никого не позовёшь в 
церковь. В истории с Давидом, в 16 стихе, мы чи-
таем, что сорок дней Голиаф выходил оскорблять 
Израиля. Сорок дней Саул и весь народ израиль-
ский терпел это зло-
словие. Возможно, 
они откладывали с 
одного дня на дру-
гой, с сегодняшнего 
на завтрашний. Ду-
мали, вот завтра ре-
шим эту проблему. 
Но наступало завтра 
и ничего не реша-
лось. 

Дорогой мой брат 
или сестра, я хочу, 
чтобы ты был ис-
кренним с собой. 
Сколько раз ты заго-
рался желанием идти 
на евангелизацию 
после проповеди, после молитвы, после чтения 
Слова Божьего, но ты откладывал? Бог говорил к 
твоему сердцу, побуждал, но ты угасил этот голос 
своим медлением. Если ты считаешь, что сейчас 
подходящее время для проповеди, то дверь широ-
ко открыта для этого. Не откладывай, но начинай 
идти. Идти проповедовать Евангелие. Не обяза-
тельно собирать стадионы для евангелизации, или 
проповедовать за кафедрой в церкви. Расскажи 
соседу о Христе, пригласи его в церковь – это и 
будет твоя личная евангелизация. Вы знаете, Да-
вид не был призван идти бороться с Голиафом. У 
Иессея, отца Давида, было восемь сыновей. Давид 
был самым младшим. И только трое из них были 
на поле сражения. Отец послал Давида отнести им 
еду и узнать как у них дела. Давид не был вызван 
специально, чтобы бороться с Голиафом. Но уви-
дев обстоятельства, он не хотел перекладывать на 
другой раз, не хотел сорок дней слушать, как тот 
хулит Бога и Израиль. Он сделал шаг вперёд и по-
шёл. Но мы иногда как будто ждём особого при-
готовления, особых условий. Если в твоём сердце 

есть Дух Святой, если Иисус твой Спаситель, тог-
да время действовать. Когда мы получали повестку 
в армию, как вы думаете, мы сильно радовались? 
Думаете, мы её сильно ждали, а если долго не при-
ходила, то звонили узнать, где наша повестка? Не 
думаю, что кто-то так делал. Были ли мы тогда го-
товы пойти в армию? Были ли мы хорошими сол-
датами перед службой? Я не был. Но спустя полго-
да службы стал героем. Может быть, и вы думаете, 
что не готовы идти в мир и благовествовать? В 
книге Деяний Апостолов написано: «вы примете 
силу, когда сойдет на вас Дух Святый; и будете 
Мне свидетелями». Чего мы ждём, чтобы закры-
лась дверь? Или ждём, чтобы «Голиаф» злословил 
и кричал, вы ничего не можете сделать? «Если ты 
не можешь связать двух слов, зачем ты идёшь на 
евангелизацию?», – говорит сегодня «Голиаф». 

Я расскажу вам одну мою историю и мои пе-
реживания. Около 20 лет назад я был шофёром 
евангелизационной группы. У меня была хорошая 
машина и братья приняли меня в группу. И «Голи-
аф» кричал мне: «Куда ты едешь, не видишь, что 

ты ничего не можешь 
делать?!» Но я по-
ехал. И когда меня 
просили молиться 
за пищу, я был так 
доволен этим. Я не 
позволил, чтобы Го-
лиаф победил меня. 
Я не говорил тогда, 
что когда научусь 
петь, вот тогда и пое-
ду. Когда я смогу мо-
литься, как они, тогда 
я поеду. Когда я смо-
гу проповедовать, как 
они, тогда я поеду. 
Самое благоприятное 
время – это сегодня. 

Иди! Когда сойдёт Дух Святой, вы примете силу. А 
Дух Святой всегда живёт в нашем сердце. Не жди, 
когда у тебя появится особенный дар или способ-
ность работать. Поле не наше, а Господне. Он Сам 
будет использовать тебя с Его качествами и Его да-
рами. И это важно, чтобы ты был на поле борьбы. 
Господь будет использовать тебя, чтобы победить 
«Голиафа». И у тебя будет победа в служении Богу. 
Да будет так, чтобы мы победили время, которое 
мы откладываем. Идти и сказать «Голиафу», я не 
боюсь тебя, но я хочу идти благовествовать Еван-
гелие сегодня. 

Третья проблема, по которой мы не идём 
на благовестие – уничижение себя или другого. 
Или другими словами, наша низкая самооценка. Я 
вижу эту проблему в проповеди Евангелия. Если 
первое – страх; второе – откладывание; то тре-
тье – уничижение. Может мы сами считаем себя 
неспособными. А может быть, нам окружающие 
об этом говорят, унижая наши способности: «ни 
к чему ты не пригоден!». Вернёмся к нашей ис-
тории про Давида и Голиафа. Посмотрите что ►
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говорит старший брат Давида, когда тот ре-
шил сразиться с Голиафом? В 28 стихе мы 
читаем: «И услышал Елиав, старший брат 
Давида, что говорил он с людьми, и рассер-
дился Елиав на Давида и сказал: зачем ты 
сюда пришел и на кого оставил немногих 
овец тех в пустыне? Я знаю высокомерие 
твое и дурное сердце твое, ты пришёл пос-
мотреть на сражение». А потом ещё Саул, 
царь Израиля, поставил жирную точку в 33 
стихе: «И сказал Саул Давиду: не можешь 
ты идти против этого Филистимлянина, 
чтобы сразиться с ним, ибо ты ещё юно-
ша, а он воин от юности своей». По мне-
нию людей, Давид был непригоден для это-
го сражения. Может быть и ты пытался идти 
на евангелизацию, может ты пытался идти 
проповедовать, но встретил на пути таких 
людей. Они сами не идут в сражение, и не 
хотят, чтобы 
другие шли. 
Они не могут, 
они связанны 
страхом или 
откладывани-

ем, и не хотят чтобы 
другие обогнали их. 
Мы видим, что ког-
да Давид собрался 
идти войной на Го-
лиафа, ни Саул, ни 
братья его не подде-
ржали. Может быть, 
когда ты в первый 
раз захотел пойти, 
тебя не поддержали? Но знай, что у тебя будет 
поддержка, даже если не поддерживает старший 
брат или тот, от которого мы её ожидаем. Хрис-
тос сказал, что будет с нами. Он вместе с нами 
в этом служении. Потому что это Его труд, Его 
призвание, Его послание. Давида не слишком ин-
тересовало мнение старших братьев. Не думай-
те, что я побуждаю вас не слушать пастырей или 
епископов, совсем нет. Но этого духа «Голиафа», 
который восстаёт против вас, его не слушайте. 
Он говорит: «не иди», «ты не сможешь», «он та-
кой большой, а ты маленький», «он вооружён, а 
у тебя только камни под рукой». Да я молодой, 
но во мне Дух Святой и Божье помазание. Давид 
имел такие отношения с Богом, которых не было 
ни у Саула, ни у его братьев. Только поэтому он 
вышел на поле борьбы. 

Дорогой мой, не надо сравнивать свои силы 
с нашим врагом, потому что не ты будешь бо-
роться там. Но Дух Святой будет учить нас, что 
говорить. И то малое, что мы выучили и знаем, 
Он напомнит нам в нужный момент. И это ма-
лое будет победой. Один брат рассказывал мне, 
как он собирался поступить в теологическую 
семинарию. В его сердце горел огонь проповеди 
Евангелия, он жаждал этого. Но когда обратил-
ся за советом к другому, тот брат посмотрел на 

него сверху до низу и сказал: «Ты в семинарию? 
Да куда тебе?» И всё, он закрылся. Не пошёл 
учиться, но в его сердце осталось это желание 
благовествовать. Впоследствии появились дру-
гие возможности, и он всё-таки окончил семи-
нарию. На сегодняшний день этот брат служи-
тель церкви и проповедует Слово Божье. Если 
у тебя есть этот огонь внутри, но ты встреча-
ешь такие уничижения со стороны «Голиафа», 
не сдавайся. Будь твёрд в своём желании, и иди 
вперёд благовествовать. Ты есть в Божьем плане 
для тех людей, которые ожидают сегодня спасе-
ния. Может быть ты услышишь, что ты не готов 
ещё, что у тебя нет образования, нет смелости, 
ты ничего не сможешь сделать. Павел говорит: 
«всё могу в укрепляющем меня Иисусе Христе!» 
/Фил.4:13/. Вот это должно нами руководить. Хо-
рошо когда мы соединяем мудрость с дерзно-
вением благовествовать. И сегодня как раз та-

кое время, когда мы 
можем иметь и то и 
другое. Мы можем 
иметь и богословс-
кие знания, чтобы 
мы лучше могли 
служить. И мы име-
ем широко откры-
тую дверь благовес-
твовать Евангелие в 
нашей стране. 

Я долго пытал-
ся найти проблему, 
по которой мы не 
можем идти на про-
поведь. И не нашёл 

ничего, как только в себе. Хочу, чтобы мы поду-
мали каждый о себе. Жатвы много, но мало тру-
жеников. Ещё много людей, которые нуждаются 
в спасении. И Бог желает исполнить этот план 
через нас. Ты его дитя, Он вложил в тебя Дух 
Святой, искупил Своей жертвой. Мы прощённые, 
которые каждый день живём в общении с Госпо-
дом. И Он ждёт, чтобы ты и я пошли проповедо-
вать Евангелие. Люди мира не понимают радость 
христианина. Мы должны вовлечься в этот труд. 
Мы призваны выйти на поле борьбы и сражаться 
во имя Господа за каждую погибающую душу. А 
победа за Ним! Запомни, когда ты проповедуешь 
Евангелие грешникам, они не принесут тебе цве-
ты. Я никогда не видел на евангелизациях, чтобы 
проповеднику принесли цветы. Наоборот могут 
чем-то бросить в него. Не останавливайся, иди 
вперёд, потому что там, на небе тебя ожидают 
цветы и венец, который будет возложен на твою 
голову, за дерзновение, которое ты имел, неся 
Евангелие людям. За время, которое посвятил 
служению Богу. У нас такое благоприятное вре-
мя благовествовать! Братья и сёстры, время пос-
вятить себя Евангелизации.

Александр Мяун, пастор
Ответственный за отдел

миссии и евангелизации в Молдове
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Представляем нашим читателям интер-
вью с миссионером из Латвии, Арвисом Гаилис, 
который посетил с миссионерской целью уже 
многие страны. В феврале, по приглашению на-
ших епископов, Арвис впервые оказался в Мол-
дове, для участия в семинаре по подготовке 
миссионеров и евангелистов, который проходил 
в городе Бельцы.

– Арвис, мы рады приветс-
твовать вас в Молдове, и бла-
годарим за то, что вы охотно 
делитесь своим опытом в слу-
жении. Сейчас вы уже мисси-
онер со стажем, расскажите 
с чего всё начиналось?

– Да, есть небольшой стаж, 
я уже 20 лет тружусь миссио-
нером при организации «God 
to nations». Это миссионерская 
организация, которая существу-
ет уже 30 лет в Америке, штат 
Флорида, город Джексонвилл. 

Родился я в Латвии, в 1967 
году в нехристианской семье. 
Семья нормальная, непьющая, 
без каких-то вредных отклоне-
ний, в общем, культурная со-
ветская семья. Мама, папа, брат, 

я. Папа был ударником труда, 
хорошим шофёром, отработал 
всю жизнь. Мама была замести-
телем председателя прав кома. 
Я был октябрёнком, потом пио-
нером, комсомольцем – всё как 
положено примерному советс-
кому ребёнку. Я был хорошим, 

на мой взгляд, именно поэтому 
не понимал, зачем мне нужен 
Христос, когда впервые услы-
шал о Нём в начале 90-х. Меня 
пригласил в церковь знакомый, 
которому мне просто неудоб-
но было отказать. Пришёл на 
служение только из уважения 
к нему. Но сам считал, что мне, 
молодому парню, нет надобнос-
ти так себя мучить церковной 
жизнью. И всё-таки в ту среду 
покаялся только один человек 
– это я. Даже и не понял, как я 
оказался впереди. Так и нача-
лось моё христианство. На вто-
рой месяц пастор уже пригласил 
меня петь в группе прославле-
ния. Ещё через пару месяцев я 
поступил в Библейский инсти-
тут. Мои родители узнали об 
этом и просто выгнали меня из 
дома. Сказали, что я могу вер-
нуться домой, только если ос-
тавлю церковь и со справкой от 
психиатра, что я нормальный. 
Для меня был трудный выбор: 
мой дом и семья или Бог. В то 
утро понедельника я взял Биб-
лию, дипломат с тетрадями для 
института, отдал маме ключи, 
и ушёл в чём был одет. Я при-
нял решение. И моё первое 
испытание веры закончилось 
благословением. В институте 
меня уже встречала молодая 
пара, которая ещё с вечера ре-

шила предложить мне жить у 
них, чтоб я не ездил каждый 
день далеко домой. Бог сра-
зу позаботился обо мне, и для 
меня это было утверждением 
веры.

– Как вы пришли к миссио-
нерскому служению?

– Когда в 1991 году я закон-
чил Библейский институт, мне 
предложили поехать в Москву, 
чтоб помочь в организации и 
открытии новых церквей. Тог-
да только открылись границы, 
и в России было огромное поле 
для евангелизации после 70 лет 
атеизма. Вот миссия «God to 
nations» и пригласила меня по-
могать их миссионерам в Моск-
ве. Мне тогда было 24 года. Так 
я переехал в Москву уже мис-
сионером. 

Тогда были очень тяжёлые 
годы в России. Помню, как 

...Я поступил в Биб-
лейский институт. Мои 
родители узнали об этом 
и просто выгнали меня из 
дома. Сказали, что я могу 
вернуться домой, только 
если оставлю церковь...

Я вообще вижу челове-
ческую жизнь, жизнь хрис-
тианина, в ступенях. Мы 
должны расти, поднимать-
ся... Есть какой-то опре-
делённый момент, когда 
Бог меняет что-то в нас, 
ведёт нас дальше и глубже, 
доверяет нам большее. И 
нам порой это очень труд-
но понять.

Бог посылает –  
Он и благословит!

►

Арвис Гаилис
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в одно воскресенье мы с 
группой из Америки еха-
ли домой после служения, 
и увидели, как съезжают-
ся танки, военные, они 
как раз оккупировали Ос-
танкино. Это было опасно 
и страшно. Нам пришлось 
ехать домой другой доро-
гой. Утром узнали, что в 
России переворот, и конеч-
но, церкви начали молить-
ся. Такие вот яркие воспо-
минания моего служения в 
России. Прожил я там три 
с половиной года, встретил 
там свою будущую жену, 
она американка. 

– Вы уехали из родной Лат-
вии молодым и неопытным. 
Что вас ожидало, когда вы 
вернулись?

– Вернулся в Латвию уже до-
вольно серьёзным служителем, 
с женой. Мне сразу предложили 
стать вторым пастором церкви 
в Елгаве. Церковь была доволь-
но большая, около 300 человек, 
100 детей в детском служении. 
Через короткое время старший 
пастор говорит мне: «я хочу, 
чтобы ты остался вторым пас-
тором, и дополнительно вёл 
детское служение». Я был уве-
рен, что это не моё, но пробо-
вал, потому что некому было. 
Впоследствии, я серьёзно про-
был детским пастором три года. 
Каждое воскресенье пропове-
довал не взрослым, а детям от 
4-х до 13-ти лет. Вот это было 
моё служение каждое воскресе-
нье. Хотя и на взрослых служе-
ниях я говорил Слово, но дети 

– было моё основное. Это были 
мои прихожане. Шесть лет я 
служил вторым пастором церк-
ви и детским пастором. А потом 
наш старший пастор уехал. Я 
остался старшим и единствен-
ным пастором церкви в Елгаве. 

– Настал уже более ответ
ственный период в вашем слу-
жении. Вы легко это приняли?

– Наверное, и да, и нет. С од-
ной стороны это было очень от-
ветственно и волнительно. Но с 
другой стороны это вполне нор-
мально и естественно. Я вооб-
ще вижу человеческую жизнь, 
жизнь христианина, в ступенях. 
Мы должны расти, поднимать-
ся, совершенствоваться. Я ду-
маю, что в нашей христианской 
жизни должны быть определён-
ные этапы. Сначала мы начина-
ем делать что-то малое, пока-
зываем Богу свою верность в 
малом. И если я начал работать 
с детьми, то не значит, что я буду 
до конца своей жизни работать 

только с детьми. Есть какой-то 
определённый момент, когда 
Бог меняет что-то в нас, ведёт 
нас дальше и глубже, доверяет 
нам большее. И нам порой это 
очень трудно понять. Я не гово-
рю, что мы должны стремиться 
к чему-то более почётному, но 
мы должны расти всё время. И 
когда Бог видит, что я способен 
понести что-то более трудное и 
ответственное, Он даёт другой 
труд, это нормально. 

Когда я стал пастором, эта 
церковь росла. Потом я понял, 
что должен открыть ещё одну 
церковь. Во-первых здание не 
вмещало всех, а во-вторых, чтоб 
ближе было добираться людям 
из отдалённых районов. Со вре-
менем открыли ещё несколько 
молитвенных домов в нашем 
городе. Бог благословлял и на-
род приходил. 

– Арвис, выходит вы оста-
вили миссионерскую деятель-
ность и служили в своём го-
роде?

– Нет, я ездил в миссионерс-
кие поездки, но редко, пару раз 
в году. Я не мог надолго оста-
вить церковь, я был к ней при-
вязан, там было моё основное 
служение пастора. Но пришло 
время, когда Бог повелел мне 
передать своё служение друго-
му человеку, чтоб абсолютно 
посвятить себя служению мис-
сионера. Пришло время идти 
дальше. Сейчас официально 

живу в Латвии, но почти всегда 
в поездках. 

– В каких странах вы уже 
побывали?

– Вот, например, в мае про-
шлого года мы ездили рабо-
тать с аборигенами, людьми, 
которые живут в джунглях. 
Вот там мне пригодился опыт 
работы с детьми, потому что 
в таких неразвитых странах 
люди не читают и не пишут. 
Они изучают Библию по моим 

Миссия и миссионеры
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...Мы ездили работать  
с аборигенами, людьми, ко-
торые живут в джунглях. 
Вот там мне пригодился 
опыт работы с детьми, 
потому что в таких не-
развитых странах люди не 
читают и не пишут. Они 
изучают Библию по моим 
рассказам.
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рассказам, что слышат. Они 
Библию не читают вообще. 
Нужно было им объяснять всё 
очень просто, как малым де-
тям в воскресной школе. 

А кроме этого я был во мно-
гих странах – объездил всю Ев-
ропу, Китай, Филиппины, Аме-
рику Северную и Южную. В 
одни страны мы приезжаем уже 
в существующие церкви, послу-
жить людям, ободрить и подде-
ржать местных служителей. А 
бывало, что начинали с нуля. А 
когда начинаешь новую церковь, 
то это не так уж просто. Надо 

говорить людям о Христе, надо 
искать здание, надо поднимать 
все служения, надо поднимать 
новых лидеров. На это всё нуж-
но время до того момента, пока 
Бог тебе показывает человека, 
кому ты должен передать ново-
рожденную церковь. И двигать-
ся дальше.

– Я знаю, что вы были даже 
в племени каннибалов. Как вы 
решились на такую миссию?

– Первый раз, когда я ез-
дил служить каннибалам, это 
серьёзно настораживало. Это 
не так просто понимать, что 
они людоеды. Хотя и знал, что 
я приеду обратно живым, меня 
никто не съест, потому что мы 
ехали к людям, которые уже спа-
сены. Конечно не все, половина 
племени приняли Христа, а по-
ловина нет. В племенах очень 
чётко отработана система. Если 
вождь племени говорит, это 
наш гость, это наш друг, никто 
в твою сторону даже не посмот-
рит и не обидит. 

– Трудно представить, что 
в наше время существуют 
каннибалы. Они действитель-
но едят себе подобных?

– Это какие-то их обряды, 
их традиции. Лично мне даже 

не хотелось это видеть. Только 
одна мысль, что ты приходишь 
к ним, и знаешь, что они это 
делают, уже приводит в трепет. 
Многим интересно, почему они 
становятся каннибалами. Очень 
просто, они такими рождаются, 
в этом живут. Если вы родились 
в такой местности, где принято 
есть, например, куриное мясо, 
то никого это не смущает, это 
норма. Также для тех племён 
есть человеческое мясо вполне 
нормально. А для нас дико.

– Какие у вас планы на бли-
жайшее время, что касается 
миссии?

– В июле я со всей своей се-
мьёй переезжаю жить в Китай 
на три года. Буду трудиться 
среди азиатских народов. Это 
немного новое для меня, ещё 
неизведанный для меня народ 
со своими традициями, со сво-
ей культурой. Но Бог посыла-
ет, Он и благословит, я верю в 
это.

– Что на ваш взгляд самое 
главное в благовестии?

– Чтобы люди поняли, что 
Христос есть спасение. Благо-
вестие – это надежда, которую 
ты приносишь людям. Бог даёт 
тебе возможность принести 
благую весть кому-то, кто ни-
когда об этом не слышал. Не 
упрашивать человека покаять-
ся, а просто сказать ему о такой 
возможности, о Христе. Мат-
фея 24 глава говорит, что вся 
тварь услышит, каждый чело-
век в мире услышит Евангелие. 
И нигде не сказано что все при-
мут. Мы должны донести до че-
ловека, что он важен для Бога и 
Господь желает его спасения. А 
решение уже за каждым лично. 

– Каким качеством обя-
зательно должен обладать 
евангелист? 

– Любить человека. Прос-
то любить человека. Любовь. 
Если я не могу полюбить 
ближнего, не надо туда вооб-
ще идти, на благовестие. И 
нет разницы, ты евангелист, 
миссионер, пастор, служитель 

детского служения, молодёж-
ного служения или прослав-
ления. Если человек не любит 
другого человека, нет смысла 
в его служении. Потому что в 
любви вся суть Христа и Его 
благой вести.

– Напоследок, ваше поже-
лание молодым братьям и 
сёстрам, которые только на-
чинают, у которых ещё тря-
сутся  коленки, но у них есть 
огромное желание нести Сло-
во Божье людям. 

– Слава Богу, что есть же-
лание. Не надо бояться при-
нимать решения. Когда все 
говорят «нет», всё равно про-
должать двигаться. Без оши-
бок никто не двигается вперёд. 
Я ни одного служителя в своей 
жизни не встретил, который 
бы не делал ошибки. Ошиб-
ки не должны отталкивать от 
служения. В служении всегда 
много слёз, очень много пере-
живаний. В служении иногда 
бывает очень одиноко. Но са-
мое главное, знать, Кому ты 
служишь и для чего. Знать, что 
ты служишь живому Богу, ко-
торый тебя не бросит. И просто 
искать Его, постоянно искать, 
чтобы Бог раскрыл Свой план в 
вашей жизни. Два одинаковых 

плана не бывает. И никогда не 
надо думать, что кто-то более 
призван, а кто-то меньше. Нет 
такого! Все одинаково призва-
ны. И каждый человек должен 
выполнить ту часть, к которой 
Бог призывает. И у каждого 
есть призвание. Я не видел та-
ких людей, которые не призва-
ны, есть те, кто не желают слы-
шать Божий призыв на труд. 

Божьих благословений!
Беседу провела Ольга Долинская

В служении всегда много 
слёз, очень много пережи-
ваний. В служении иногда 
бывает очень одиноко. Но 
самое главное, знать, Кому 
ты служишь и для чего.

Первый раз, когда я 
ездил служить каннибалам, 
это серьёзно насторажива-
ло. Это не так просто по-
нимать, что они людоеды.

Миссия и миссионеры
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Цыганские дети 
имеют право 
быть грамотными

Церковь «Свет миру», горо-
да Единцы, состоит на 80% из 
цыганских семей. Большое вни-
мание в церкви уделяют имен-
но детям, которые, в отличие 
от взрослых, являются более 
незащищёнными и нуждают-
ся в опеке. От начала образо-
вания церкви вырисовывалась 
сильнейшая нужда в обучении 
неграмотных прихожан. Как 
известно, многие цыганские 
семьи не только сами не уме-
ют читать и писать, но и своих 
детей не отдают в школы. Поэ-
тому большинство таких детей 
не имеют даже начальных, ба-
зовых знаний, которые нужны 
каждому человеку в повседнев-
ной жизни. 

Присказка о том, что «счи-
тать научился и хватит», давно 
уже не проходит в современном 
обществе. Конечно, нельзя ска-
зать, что цыгане не отдают сво-
их детей учиться только потому, 
что не хотят. На то есть масса 
различных причин, и у каждой 
семьи они свои. Хотя есть и та-
кие, которые на самом деле ха-
латно относятся к детям. Но в 
большинстве случаев – это пла-
чевное материальное состояние 
семьи. Очень часто причиной 

является проблема с докумен-
тами, что среди цыган очень 
распространено. Также, одной 
из причин является дискрими-
нация цыганского народа, как 
такового. Из-за пренебрежи-
тельного отношения общества, 
естественно, у детей пропадает 
всякое желание ходить в школу. 
Цыгане, как правило, не вписы-
ваются в стандарты общества. 
Но ведь дети не должны от это-
го страдать. И Богу это не без-
различно!

В этом году, с Божьей помо-
щью, мы начали помогать цы-

ганским детям в их обучении. 
На базе воскресной школы 
команда детских служителей 
организовала проект ХДТО 
(Христианский Детский Тёп-
лый Очаг). Этот проект рас-
считан на цыганских детей 
от 7 до 12 лет. Он включает в 
себя начальный курс общеоб-
разовательных предметов, та-
ких как математика, русский 
язык, чтение, музыка, англий-
ский язык, рисование, труд, 
познание мира.  В группу 
из 15 человек входят дети из 
неполных семей (нет матери 

Единецкий район расположен на севере Мол-
довы, и по площади, как известно, является 
одним из самых больших районов нашей рес-
публики. Одно из его отличий – многонацио-
нальность. Здесь мирно живут вместе молда-
ване, украинцы, русские, среди которых много 
липован (старообрядцев), а также евреи, поля-
ки и цыгане...
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или отца), а также материаль-
но необеспеченные. Конечно, 
главная цель проекта ХДТО – 
дать таким детям возможность 
и надежду на лучшее будущее. 
Мы приглашаем  как детей, так 
и их родителей в церковь.

Проект начал свою работу 1 
февраля 2012 года. Он рассчи-
тан пока на пять месяцев. За 
это время, дети получают лишь 
подготовительные знания. Мы 
используем как стандартное 
обучение, с помощью учебни-
ков и тетрадей, так и игровую 
форму. Что-то объясняем с по-
мощью развивающих игр, а что-
то с помощью мультфильмов. 
Наше желание вывести детей 
на такой уровень знаний, чтоб в 

дальнейшем они могли пойти в 
общеобразовательную школу и 
продолжить своё обучение на-
равне с другими детьми.

Цыганские дети отстают в 
своём развитии примерно на 1-3 
года, в сравнении с другими де-
тьми их возраста. Что говорить 
о детях, если некоторые взрос-
лые, вместо росписи в паспорте, 
ставят просто крестик. Поэтому 
внимание учителей направлено 
больше на обучение письму и 
чтению. Мы очень хотим, чтобы 
эти дети на самом деле имели 
право учиться на общественном 

уровне. Что-
бы они не 
были, сво-
его рода, из-
гоями среди 
грамотных. 
Уже в тес-
ном обще-
нии с де-
тьми видны 
их личные 
нужды, их 
проблемы, а 
также труд-
ное поло-
жение в се-
мьях. И им 
непросто с 
этим жить. 

Но не смотря на это, многие 
из них не только не опаздыва-
ют, но и приходят за два, а то и 
за три часа до начала занятий. 
Нас это очень приятно удивля-
ет и радует.

Каждый учебный день начи-
нается с молитвы. А обучение 
проходит в тёплом, уютном, 
комфортном классе, оборудо-
ванном специально для детей 
с огромной любовью. Поэто-
му, не удивительно, что ребён-
ка тянет именно туда, где его 
любят и ждут. Занятия начи-
наются не с раннего утра, как 

в обычной школе. И прово-
дим мы всего лишь 3-4 урока 
в день. Нагрузка не большая, 
но если ребёнок не привык к 
определённым правилам на 
уроке, он быстро устаёт. 

Практически сразу мы стол-
кнулись с одной проблемой. Не 
все дети могли приносить что-
то из дома, чтобы перекусить на 
переменке. А некоторые и дома 
утром ничего не ели,  приходи-
ли на уроки голодными. Сердце 
сжимается, когда на тебя смот-
рят голодные детские глаза, ко-
торые жаждут хоть чуточку со-
чувствия, помощи и внимания. 
Вскоре, мы смогли уже понем-
ногу кормить детей, с Божьей 
помощью. 

Каждодневное общение с де-
тьми очень сближает нас. Дети, 
получая знания, меняются на 
глазах. Уже видны результаты 
проделанной работы. За время 
учёбы несколько ребят приня-
ли Христа, а также, некоторые 
начинают самостоятельно чи-
тать и писать. Мы молимся и 
надеемся, что Бог изменит гре-
ховное мышление их родите-
лей, и благословит этих деток в 
дальнейшей жизни. За всё Сла-
ва Богу!

Наталья Кривошеева
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Пришла свобода для благовестия
Братья и сёстры, 2012 год - особенный для 

Молдовы. Этот год для нас юбилейный. Вот 
уже 20 лет прошло с тех пор, как Господь дал 
нам возможность в расширенном масштабе 
проповедовать Евангелие здесь, в Молдове. В 
то время, в 1992 году, Молдова была уже неза-
висимая, формировалось молдавское государс-
тво, отдельное правительство, свой президент, 
законы, конституция. И всё это начиналось как 
раз в этот период, ровно 20 лет назад. Но в то 
же самое время, Господь дал возможность всем 
церквям Пятидесятников Молдовы объединить-
ся и быть единым, сплочённым союзом. Одна 
единственная цель, которая побудила нас и 

сплотила нас – это наш общий труд, наша сов-
местная работа в деле евангелизации.

В 1992 году мы организовали евангелизаци-
онные служения на стадионах. Это был город 
Бессарабка, на юге Молдовы, мы там проводили 
евангелизацию три дня. Это был город Бельцы, на 
стадионе проходила евангелизация три дня. И это 
был город Кишинёв, там евангелизация проходила 
четыре дня на стадионе. Всего у нас было 10 дней 
евангелизации. Мы проводили огромные масш-
табные евангелизации, на которых присутствова-
ли десятки тысяч людей. И многие, глядя назад, 
думают, что именно тогда было хорошее время для 
проповеди Евангелия, а сегодня уже евангелиза-
ция так эффективно не работает. Многие сегодня 
считают, что люди уже не так открыты для приня-

Евангелизация, посвящённая 1000-летию крещения Руси, г.Бельцы, 1988 г.

Евангелизация – это самое первое и глав-
ное наше дело на земле. Бог повелел нам идти 
и проповедовать, чтоб ещё многие смогли 
принять в своё сердце Иисуса. И Молдова не 
исключение. В нашей стране ещё очень мно-
го людей, которые не познали Бога. 

Настало  
время свободы

Евангелизация 90-х
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тия проповеди, как раньше. Многие сегодня дума-
ют, что время поменялось, и теперь самое главное 
удержать то, что приобретено. Но я хочу сказать, 
что самое верное средство удержания – это не ос-
танавливаться. Мы никогда не должны думать об 
остановке. Мы всегда должны думать о том, что 
есть очередная возможность идти вперёд и совер-
шать евангелизацию. Время ни в коем случае не 
поменялось. Мы живём в такое же благоприятное 
время, как и 20 лет назад. Сегодня время намного 
лучше, чем оно было раньше. У нас сегодня на-
много шире возможности. Сегодня больше людей 
в церквях. Была бы такая армия в 1992 году, когда 
мы организовывали евангелизации.

У нас не было ничего, кроме  
сильного желания благовествовать

В Молдове тогда было пять направлений цер-
квей Пятидесятников, пять течений. Но нас тог-
да не интересовали различия наших течений, нас 
объединило желание работать вместе 
для спасения людей. Мы все хотели 
работать, трудиться, благовествовать. 
Единство цели – вот что укрепляло и 
сближало нас. В то время когда в стране 
всё разваливалось, верующие строили 
молитвенные дома. Люди жертвовали 
своим временем, своими личными ин-
тересами, своим здоровьем. Все вместе 
трудились не переставая. В то время в 
Молдове было всего 67 церквей, в цер-
квях несколько машин, был один авто-
бус, пять-шесть Молитвенных Домов, и 
зарплата была десять долларов. Вот всё 
что было. В то время я не имел машины, 
чтоб быстро переезжать от одного на-
селённого пункта к другому, но желание 
проповедовать было огромнейшее. Мы 
не имели в то время хорошего микрофо-
на или аппаратуры. Мы об этом только 
мечтали. Сейчас некоторые поместные 

церкви имеют больше аппаратуры, чем 
тогда имел Союз Церквей ХВЕ Молдо-
вы. Это реальность. Теперь у каждого 
из вас есть мобильный телефон. А тогда 
в Союзе Церквей не было ни одного те-
лефона, даже стационарного. Мы нача-
ли организовывать евангелизации, но у 
нас не было даже адреса своего, потому 
что офиса не было. Всё было в одном 
дипломате: три листка бумаги, одна 
Библия и печать. Вот это была вся наша 
организация. Но у нас было огромное 
желание что-то большое сделать. Ког-
да мы начали организовывать еванге-
лизации на стадионах, даже не знали 
какой адрес писать в пригласительных, 
и даже не было телефона. Я жил в де-
ревне, у нас тогда сгорела районная те-
лефонная станция. Как быть? И тогда я 
вспомнил, что мой брат получил квар-
тиру в Кишинёве, он установил в своей 

квартире телефон. Решили, что он будет коорди-
натором этих евангелизаций, а его домашний те-
лефон стал контактным номером Союза ЦХВЕ. 
Не было людей с образованием, не было людей, 
которые бы знали хорошо технику, никто тогда 
не представлял и не видел, что такое компьютер. 
Но всё, что у нас было - это огромнейшее же-
лание благовествовать. Мы напечатали 500 000 
приглашений. Напечатали 10 000 афиш, которые 
мы должны были расклеить по всей Молдове. И 
люди начали работать вместе. Это было начало 
90-х годов.

Язык – препятствие для благовестия
Хотя, для некоторых проповедников есть одно 

препятствие, которое не позволяет нести слово 
Евангелия людям. Это язык общения. В Молдо-
ве есть населённые пункты, где говорят по-мол-
давски, другие говорят по-украински, есть 

Франклин Грэмм, Виктор Павловский, Пётр Борщ.

Строительство первого офиса СЦ ХВЕ Молдовы.

►
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населённые пункты, где говорят по-бол-
гарски, по-гагаузски, по-румынски, есть и 
поляки. Я хочу, чтобы мы помнили об этом, 
и использовали всё возможное для эффек-
тивного служения.

Я вспоминаю, когда в 1992 году, время 
перемен в бывшем Советском Союзе, стали 
переходить с русского языка на государс-
твенный молдавский, я тогда не говорил 
по-молдавски. Кое-что понимал, но не мог 
проповедовать по-молдавски и не читал мол-
давскую Библию. Тогда я понял, что если 
я хочу быть евангелистом в Молдове и ус-
пешным служителем, то должен знать хотя 
бы два языка. В наше время, если не будете 
знать молдавского и русского, то вы не пой-
маете «рыбу». Вы не будете успешными в 
деле евангелизации. Язык никогда не должен 
быть барьером для нас. Поэтому, братья и 
сёстры, у вас есть прекрасная возможность 
направить все ваши желания на то, чтобы 
выучить язык, тем самым обогатить себя и 
использовать его для проповеди Евангелия. 
Обогащайте себя этими знаниями, и вы буде-
те успешными и благословенными.

Помню, когда я ходил в школу, то наот-
рез отказался изучать английский язык. Я пони-
мал, что в Советском Союзе закрыты границы, 
нет возможности общаться с иностранцами. И 
моя огромнейшая мечта в то время была, стать 
простым водителем. Я думал, что работать води-

телем, это для меня самое большое достижение. 
А водителю знание английского языка не нужно 
было в Советском Союзе. И в девятом классе я 
открыто сказал учителю, что мне этот язык не 
нужен. Прошло примерно лет 15 после моего за-
явления. И вот, в начале 90-х, я получаю первую 
телеграмму из Америки от одного американца, 
которого я не знал. В этой телеграмме было на-
писано что-то непонятное. Я пытался сам пере-
вести, с помощью словаря, но ничего у меня не 
получилось. И тогда я нашёл переводчика. В те-
леграмме было написано: «Мы приедем в Совет-
ский Союз, нас будет три человека. Хотели бы 
встретиться с верующими людьми. Мы будем в 
такой-то гостинице в такое-то время». Они хо-
тели встретиться со мной. Я взял переводчика, 
в то время я уже был служителем, и мы поеха-
ли в гостиницу. Встретились с ними, собрали 
братское общение со служителями. Когда уже я 
ехал домой, задумался, что неплохо было бы мне 
знать английский, потому что на этой встрече 
я не смог общаться с братьями из Америки. Не 
хотел в школе учить, а теперь, когда у меня уже 
было пятеро детей, когда я уже пастор церкви, 
когда мы строили Молитвенный Дом, я строил 
свой дом, я решил, что мне нужно изучать анг-
лийский. Это для меня была огромная нагрузка. 
И тем не менее, вечером, когда дети шли спать, 
я брал книжку и заставлял себя учить. А потом, 
я брал Евангелие на английском языке, читал 
главу из Евангелия от Иоанна, и все незнакомые 

Конференция МОЛДПЕНТЕКОСТ' 2000, г.Кишинев.
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слова выписывал на листок с переводом. Много 
времени не было для изучения, поэтому я брал 
с собой этот листок в машину, ложил его перед 
собой, и когда ехал за рулём, то мои глаза как 
раз видели этот список. Я наизусть выучивал 
все слова, запоминал всё, что написано в первой 
главе. Потом, когда выучил первую главу, я пе-
реходил ко второй главе. И уже во второй главе 
я находил знакомые слова из первой главы. По-

этому во второй главе было чуть меньше незна-
комых слов. И пока я дошёл до конца Евангелия 
от Иоанна, уже почти всё Евангелие мог читать 
и понимать, что там написано. Таким образом, 
я начал изучать английский язык, и Господь дал 
мне возможность впоследствии применить эти 
знания в служении. И вас хочу вдохновить, чтоб 
вы делали всё возможное для усовершенствова-
ния вашего служения. В деле евангелизации, чем 

больше языков вы будете знать, тем большему 
количеству людей вы сможете рассказать о Боге.

Не останавливайтесь!
Сегодня перед нами мир, который парализо-

ван грехом намного сильнее, чем это было 20 лет 
назад. И сегодня наша посвящённость должна 
быть намного сильнее, чем она была 20 лет на-
зад. Мировая статистика показывает, что дегра-
дация человеческого общества идёт катастро-
фически вниз. Для людей последнего времени 
главной целью являются материальные ценнос-
ти, они стремятся улучшить свою жизнь, но тем 
не менее жизнь вокруг становится только хуже. 
Почему? Потому что дали свободу греху, челове-
чество стало рабом греха. Наше правительство 
сегодня ищет выход, как улучшить социальное 
положение людей. Как поднять материальный 
и моральный статус людей. Я хочу сказать, что 
немаловажную роль мы, как Церковь, можем 
сыграть в этой ситуации. Проповедь Евангелия 
меняет людей изнутри, меняет их сердце. Меня-
ет жизненные приоритеты и стандарты. Меняет 
моральный, социальный и экономический статус 
людей. Но правительство не будет им пропове-
довать Евангелие, это должна делать Церковь, а 
МЫ и есть та Церковь, которая не должна ни-
когда останавливаться в этом. Мы не должны и 
мысли допускать, что сегодня другое время и 
проповедь Евангелия не работает.

ПОМНИТЕ! НИЧЕГО НЕ РАБОТАЕТ, 
ЕСЛИ НЕ РАБОТАТЬ! 

Виктор Павловский,
епископ СЦ ХВЕ Молдовы

Фестиваль надежды, г.Кишинёв.

Сводный хор Молдовы.
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Из воспоминаний Виктора Павловского:
Было не легко, потому что мы жили во время ате-

истического режима. Мы помним, кто жил в то время, 
как в Советском Союзе пытались построить самое счас-
тливое общество, но без Бога. Но Евангелие нам ясно 
говорит: «без Меня не можете делать ничего» /Ин.15:5/. 
Всякое дело, которое начинается без Бога, рано или 
поздно, обречено  на провал. Иисус сказал: «Я создам 
Церковь Мою, и врата ада не одолеют её» /Мф.16:18/. 
Церковь – это единственный институт или организм, 
организация, существующая самое длительное время 
на Земле – 2000 лет. И она не просто доживает свои 
дни, но распространяется и умножается. И Господь с 
каждым годом всё более и более прилагает спасаемых к 
церкви, за что мы очень благодарны Господу. 

Христиане Совет-
ского периода искали 
любую возможность, 
чтобы вместе помо-
литься Богу. Но нельзя 
было. Нельзя было даже 
в своём доме собирать-
ся группой людей, пото-
му что это запрещалось 
законом. Но и в таких 
условиях, не смотря на 
запреты, люди продол-
жали служить Господу. 
Шли годы. Церковь в 
селе росла, духовно ук-
реплялась, воспитывала 
детей в Духе истины. В 
1971 году церковь Хрис-
тиан Веры Евангельской 
Сарата-Галбенэ прини-
мает решение прово-
дить свои богослужения 
на одном и том же мес-
те. Даже не смотря на 
то, что это было опас-
но, это грозило штрафами, это грозило арестами, это 
грозило некоторыми лишениями. Но мы всегда были 
готовы платить за веру. Тогда, в 1971 году, семья Ми-
хаила и Анастасии Патлачук начинали строительство 
своего дома, и решили достроить ещё одну большую 
комнату, чтоб там можно было проводить богослуже-
ния. Таким образом, с 1971 по 1991 годы, ровно 20 
лет подряд, церковь ХВЕ села Сарата-Галбенэ соби-
ралась для богослужений в этом доме. 

20 лет назад 
правительство СССР 

разрешило строительство  
первого Дома молитвы  

ХВЕ в Молдове
Церковь Христиан Веры Евангельской села СаратаГалбенэ Хынчешт-

ского района берёт своё начало ещё с 40х годов. После окончания Второй 
Мировой войны в селе появились первые христиане, которые ходили на мо-
литвенные общения в соседнее село, СаратаМерешены, где тогда уже была 
небольшая община. Господь совершал Свою работу среди жителей Сарата
Галбенэ, и со временем там образовалась маленькая церковь. Тогда возник 
вопрос, где им собираться, чтоб вместе молиться, прославлять Бога, прово-
дить служения…

Приехал поздравить  
Иван Мокан, пастор.  

Выходец из Сара-Галбенэ,  
сейчас проживает в США.

Торжественное богослужение, посвящённое  
20-летию Дома молитвы в селе Сарата-Галбенэ.
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Но когда появились первые признаки религиоз-
ной свободы, мы почувствовали, что это прекрасное 
время для развития вперёд. Мы решили найти лю-
бую возможность получить разрешение от властей на 
строительство Дома молитвы. В то время я был моло-
дым служителем церкви Сарата-Галбенэ. Я был ини-
циативным, как все молодые люди, и имел мужество 
начать такое движение, каким-то образом добиться 
этого разрешения. И тогда мы обратились к властям 
того времени, это был 1987 год. Но они нам сказа-
ли: нет, нет и ещё раз нет, это невозможно! Тогда ещё 
был Советский Союз. Хоть уже более менее свобода 
наступила, но всё ещё жили по принципам Советской 
власти. В Молдове на тот момент не было ни одного 
официального Дома молитвы ХВЕ.  Это было невоз-
можно. Церковь находилась вне закона. 

Прошёл ещё один год. В 1988 году нам предлагают 
реконструировать тот дом, где мы собирались. Пред-
ложили расширить его и продолжать собираться там 
же. Тогда я сказал: нет, мы хотим построить новый 
Дом Молитвы. И я продолжал стучаться. От местных 
властей я переходил к районной власти. От районных 
властей я перевёл запрос в Кишинёв, решал уже на 
уровне республики. В течение года мы добивались 
какого-то решения. Через год после подачи запроса я 
поехал в Кишинёв, но там сообщили, что никаких на-
ших документов не могут найти. Мы сделали вторую 
копию документов, и через время отправили запрос 
на разрешение строительства уже в Москву. Наконец 
в сентябре 1989 года из Москвы пришла радостная 
новость – правительство Советского Союза разреша-
ет строительство Дома Молитвы в селе Сарата-Гал-
бенэ. Знали те люди, где находится Сарата-Галбенэ 
или нет, но они разрешили. Сообщить эту радостную 
новость пришёл ко мне сам председатель сельсове-
та: «пришло разрешение, вы можете строить Дом 
Молитвы».  Я тогда очень радовался! И мы, конечно, 
очень благодарны Богу за это!

В 1989 году  на ноябрьские праздники мы начали 
копать котлован для Дома Молитвы. Но через несколь-
ко дней пришла зима. Мы больше не могли продол-
жать строительство. Продолжили уже на следующий 
год. В общей сложности активное строительство шло 
в период с весны 1990 года до декабря 1991 года. А 

15 декабря 1991 года Дом Молитвы был уже в таком 
состоянии, каким вы можете видеть его сейчас. Как 
сейчас помню, это был воскресный, очень солнеч-
ный, день. За 20 лет внутри ничего не изменилось. 
Даже потолок остался таким же. Немного сцена из-
менилась, а всё остальное сохранилось до сегодняш-
него дня таким же, каким было 20 лет назад. Но уже 
мало кто это помнит, потому что многие из тех, кто 
строил Дом молитвы, теперь живут в Америке. 

Мы благодарны Богу за эти 20 лет, которые Он нам 
дал. Это было время благоприятное для нас. Хотя это 
было не лучшее время для строительства. Развал Со-
ветского Союза, с прилавков исчезли все продукты, 
магазины были пустыми. Не было ни стройматериа-
лов, ни техники. А верующие затеяли стройку. В этом 
и есть подтверждение, что с нами был Бог. Хвала Ему 
за это! Во всём этом был Бог, в этом нет сомнений! Я 
приведу только одно сравнение. В 1989 году прави-
тельство Молдовы принимает решение строить Дом 
Культуры в соседнем селе Братьяновка. За два дня 
до открытия Дома Молитвы, было открытие и Дома 
Культуры в Братьяновке. Через 20 лет мы можем сде-
лать вывод: то, что строилось с Богом – стоит, а то, 
что строилось без Бога – его нет. И мы должны быть 
благодарны Богу за то, что Он дал нам  и возмож-
ность, и привилегию иметь то, что мы имеем. 

Сегодня двери Дома Божьего открыты. Каждый 
желающий может свободно прийти помолиться, 
прославить Бога и служить Ему. Всё что мы могли 
сделать, сделали для Господа и пред Господом. И 
никто из тех, кто вкладывали в строительство свои 
деньги и свои физические силы, не претендуют на 
то, что этот Дом принадлежит им. Всё, что сдела-
но, сделано для Господа, и оно принадлежит только 
Богу. Этот Дом Божий посвящён на служение Богу 
до того момента, пока Христос не придёт за своей 
Церковью. Мы благодарны Господу за прожитые 
годы. Мы благодарны Богу за прекрасные возмож-
ности. Но я хочу сказать, что Церковь не должна 
останавливаться на том, что было сделано когда-то. 
Если мы Церковь, то у нас всегда есть прекрасней-
шая возможность сделать что-то для Бога. Пусть 
Господь всех вас благословит.

Хор церкви Сарата-Галбенэ.

Вся церковь празднует 20-летие Дома молитвы.
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Родилась я в 
нехристи-
анской се-

мье единствен-
ным ребёнком. 
Даже и семьёй 
это трудно на-
звать. Отца я ни-
когда не видела 
и даже не знаю 
кто он, мама 
меня воспиты-

вала одна. Она была алкогольно-зависимой, я 
редко видела её в трезвом состоянии. Да и вооб-
ще редко видела. Почти всё моё детство прошло 
в круглосуточной группе детского сада. Помню, 
как за другими детьми приходили родители, а я 
сидела возле окошка и с надеждой ждала маму. 
Когда я, наконец, видела через окно, что и за 
мной идёт мама, для меня это было счастьем. 
Но чаще всего домой меня приводила нянечка, 
в пятницу вечером. Помню, как начали готовить 
документы о лишении моей мамы родительских 
прав. Мне тётя сказала, что я буду жить с други-
ми детьми в детском доме. Я, как все дети, очень 
любила мою мамочку, и эта новость меня просто 
доводила до истерики. Любила её по-своему, и 
лучше моей мамы для меня никого не было. По-
этому, когда всё таки меня оставили жить с ма-
мой, я была счастлива.

Когда в 1992 году в Приднестровье началась 
война, мы с мамой уехали к бабушке в Казахстан. 
Там мы прожили почти три года. Но на новом 
месте счастливей я не стала. Как только мы при-
ехали, мама оставила меня у бабушки. Бабушка 
меня не приняла, так как я была незаконнорож-
денная. Мне было очень больно от этого. Всю 
злость она вымещала на мне. Я много раз убега-
ла из дома. Когда возвращалась, она меня била 
палкой и закрывала в гараже. Помню момент, 
когда бабушка в очередной раз закрыла меня в 

гараже, через щёлочку я смотрела на небо, и со 
слезами на глазах говорила: «если на небе хоть 
кто-то есть, помогите мне!!!». Это был неосоз-
нанный до конца вопль к Богу. Моя детская душа 
уже не выдерживала такой жизни. 

Через три года невыносимой жизни в Казахс-
тане мы вернулись в Рыбницу, где у нас осталась 
квартира. Перед отъездом мы её сдали в аренду 
квартирантам. Но когда приехали, нас ждал сюрп-
риз. Квартиранты продали нашу квартиру, и мы с 
мамой остались без жилья. Вот тогда-то я поняла 
всю тяжесть детской бездомной жизни. Мамочка 
совсем опустила руки, она потеряла смысл жиз-
ни. Всё чаще уходила в запои, предоставив меня 
самой себе. Первое время нас принимали мамины 
друзья. Но прошло время, и мы для них стали обу-
зой. За два года мы обошли, наверное, все районы 
нашего города Рыбница. Где мы только не жили – 
и в притонах наркоманов, и у алкоголиков, а пос-
ледним нашим пристанищем был дом без окон и 
дверей. Одежду и пропитание, зачастую, я нахо-
дила в мусорных баках или на городских свалках. 
Там я нашла одеяло. У нас в доме стоял один ди-
ван, и весь хлам, что я находила, мы сваливали в 
кучу, и там был мой угол для ночлега. Я, как хо-
дила по улице, в сапогах, в шубе и в шапке, так и 
залазила в свою «норку», и там спала.  Я думала, 
весь этот кошмар никогда не закончится. «Но если 
бы и [мать] забыла, то Я не забуду тебя».

Это случилось в день маминого рождения, 
7 декабря 1997 года. Пришла одна девочка, и 
пригласила меня пойти с ней на воскресную 
школу. Я сразу отказалась. «Олеся, там ско-
ро будут раздавать подарки, тебе дадут еду и 
одежду", – она продолжала меня уговаривать. 
Я сопротивлялась, но голод взял вверх. Но те-
перь-то я знаю, что Господни пути неиспове-
димы. Именно таким путём Бог привёл меня в 
Свой дом. Войдя в класс воскресной школы, я 
поняла, что сильно отличаюсь от детей, кото-
рые были там. Я была слишком бедно одета, и 

Люди и судьбы

Извлёк меня 
из тинистого болота…

Начать своё свидетельство я хочу словами из 
Библии: «Забудет ли женщина грудное дитя своё? 
Но если бы и она забыла, то Я не забуду тебя»

/Исаия 49:15/.  
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от меня плохо пахло. Я села в сторонке и на-
блюдала. Как сейчас помню тему урока о Руфи. 
И золотой стих того урока помню: «Будь верен 
до смерти, и дам тебе венец жизни» /Отк.2:10/. 
А ещё меня очень затронула песня «Он любит 
меня, Его люблю я, чудесная дружба с Ним у 
меня». Когда урок закончился,  ко мне подошёл 
учитель Игорь Семёнов, сейчас он пресвитер 
нашей церкви. Он стал моим первым духов-
ным наставником. Игоря жена узнала обо мне, 
и пришла лично посмотреть, где я живу. То, 
что Вера увидела, не смогло оставить её равно-
душной. Игорь с Верой решили забрать меня 
из этого дома, и следующие полгода я прожила 
в семье Семёновых. Такой жизни я не знала до 

того, жизнь христианской семьи. Эту семью я 
очень люблю и до сих пор мы с ними дружим. 
Очень благодарна Богу за то время.

Я начала молиться о моей мамочке, и, к мо-
ему удивлению, она перестала пить, и даже на-
чала ходить со мной на служение. Это были са-
мые прекрасные месяцы в моей жизни. Называть 
маму мамой, приходить домой, есть еда, тепло… 
Но это длилось не долго. Мама снова принялась 
за старое. 

Наступал новый 1999 год. Я была еще под-
ростком, мне было всего 14 лет. Все вокруг 
готовились к празднованию Нового года, го-
товили подарки, праздничные столы с вкус-
ной едой. Вдруг, наш руководитель молодёжи, 
Володя Сикоторский, пригласил меня к себе 
домой, попросил, чтоб я помогла его жене. У 
них тогда было двое маленьких детей, и Маше 
нужна была помощь. Их младшей дочке, Виту-
ле, было всего три месяца, и я буквально влю-
билась в эту малюсенькую девочку. Я почти не 
выпускала её из рук. Утром, после новогодней 
ночи, когда вся молодёжь расходилась по до-
мам, Володя пригласил меня к ним домой на 
чай. И этот чай растянулся на счастливые три с 
половиной года. Я осталась у них жить, помога-

ла Маше справляться с детьми и по хозяйству. 
Они ко мне относились, как к родной дочке, 
и я видела их заботу обо мне, они меня оде-
вали и кормили. Это были незабываемые годы 
моей жизни. Я полюбила их, они для меня ста-
ли родной семьёй. Порой Володе было очень 
трудно справляться со мной, я была очень 
своевольным и упрямым ребёнком. Помню, он 
прямо передо мной падал на колени, поднимал 
руки к небу, и говорил: «Боже! Всё! Моих сил 
не хватает, Ты вступись!». И Бог вступался, 
Он ломал меня, менял мой характер. Володя 
прививал мне любовь к чтению Библии. Ког-
да уходил на работу, открывал Библию и давал 
задание прочесть определённые главы. При-
ходил и дословно проверял прочитанное. По-
началу я сопротивлялась, но потом меня даже 
стало тянуть к чтению Слова Божьего, это ста-
ло моей жизнью. Молиться я тоже училась от 
Володи, на примере его жизни. Если какая-то 
проблема, финансовая трудность, или дети бо-
лели, он вставал на колени и всё говорил Богу. 
И Господь отвечал! Видя это, росла моя вера 
в силу молитвы. Бог меня доверил этой семье 
на время, чтоб воспитать меня, а потом я пош-
ла в самостоятельную взрослую жизнь. В день 
моего водного крещения, Володя благословил 
меня, чтоб я была верной Господу до конца 
своих дней, и чтоб я трудилась на Его ниве. И я 
верю, что Бог поможет мне, остаться Ему вер-
ной. Володя уже на небе, Господь забрал его к 
себе, но остался его добрый след в моей душе 
и в моей жизни. Я узнала, что такое отцовская 
любовь и искреннее служение Богу.

Сложно было представить тогда, в моём го-
лодном детстве, что я смогу стать нормальным 
человеком. Мало кто в это верил, но Бог творит 
чудеса. Сейчас я тружусь в церкви для Господа. 
Бог благословил меня, дал возможность отучить-
ся в Запорожье в музыкальном колледже.  Сей-
час я тружусь регентом молодёжного хора, пою, 
занимаюсь с детьми. Бывает трудно, но только 
Бог даёт силы.

Благодарю Бога за тех людей, которые пов-
лияли на мою жизнь и стали благословением 
для меня. И дай Господь, чтоб и моя жизнь ос-
тавила след, о котором люди смогут сказать, 
СЛАВА БОГУ!

Олеся Арбабаева
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Пастор и бомж
Ровный свет уличных фонарей сливался с 

весело играющими огнями неоновой рек-
ламы. Вокруг всё выглядело оживлённым. 

Люди прогуливались, шли, спешили каждый 
своим путём, каждый в своём направлении, пог-
лощённый в свои мысли, идеи, планы… Пройти 
мимо, не замечая друг друга – и так изо дня в 
день. Кому какое дело до чужой боли, страха или 
радости в глазах? У каждого своя жизнь.

В окне верхнего этажа высотного здания за-
стыла одинокая фигура немолодого мужчины. 
Он уже больше часа наблюдал за этим людским 
потоком. Отблески уходящего дня мягкими крас-
ками ложились на обстановку его кабинета. Он 
был один. 

В жизни непременно приходит время, когда 
нужно отметить очередную веху; возвратиться 
назад, чтобы всё заново пережить и переосмыс-
лить. Этот момент определяет будущее, то, как 
идти дальше…

Сегодня ровно десять лет. Десять - много 
или мало? В памяти сохранился тот день, ког-
да он был частью этой толпы, которая сейчас 
внизу проделывает своё ежедневное движение. 
И он тогда спешил, не замечая никого. Поза-
ди оставались шумные аудитории университе-
та, где он, профессор математики, занимал не 
последнее место; и где в красиво обрамлённых 
рамках были записаны все его достижения, все 
его награды и успехи. Теперь он спешил домой; 
ещё одно его достижение – комфортабельный 
дом в одном из лучших районов города. Ну а 
какой дом может быть без любимой жены? От 
последнего воспоминания человек в окне бо-
лезненно сжал губы. «Как это она сказала? 
«Я ухожу. Между нам всё прошло. Я встре-
тила другого…». А дальше?... Дальше всё как 
в тумане - тоска, непонимание, отчаяние. Он 
не хотел никого видеть, брал один отпуск за 
другим. Но ни море, ни горы не могли изле-
чить и восстановить то, что сломалось внутри. 
Предательство любимого человека медленно 
уничтожало его. Он не помнил, как лишился 
работы, наверно, просто перестал туда ходить. 
Потянулись долгие вечера одиночества, ко-
торые он заполнял очередной порцией спир-
тного. Потребность пить, много пить, чтобы 
забыться, всё возрастала. В какие-то моменты 
ему становилось страшно от сознания того, во 
что он превращается. Но ничто и никто не пы-
тался его остановить.

«Как странно…». В памяти отчётливо всплы-
вает лицо человека – представителя закона. В 
нём не было ни капельки сочувствия, только рав-
нодушие с примесью некоторой доли презрения. 
Этот человек сухо сообщил, что суд постановил 
освободить дом, так как он не является больше 
его хозяином. Всё происходящее было для него 

чем-то далёким, он запомнил только это лицо, 
безучастно выгнавшее его на улицу. Забыть это 
выражение лица нельзя, он читал его в глазах 
своих бывших друзей, ловил во взглядах прохо-
жих. Все отвернулись от него, отказались, вы-
бросили на обочину жизни. 

Бесцельно проходили серые будни, он скитал-
ся от одной ночлежки к другой, питался какими-
то отбросами. Иногда ему удавалось подработать 
несколько дней, но в основном никто не хотел 
связываться с таким, как он.

В комнате стало совсем темно, рассеялась 
внезапная вспышка огненного заката. Пос-
ледние прохожие скрылись из виду. Осталось 

В основу положена  
реальная история
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только тёмно-синее полотно неба, озарённое 
блеском первых звёзд. «Небо такое чистое, 
ясное, без единого облачка, наверно будет мо-
роз». «Мороз» – воспоминания опять потекли 
рекой. В тот год рано ударил мороз, а с ним при-
шло и понимание, что нужно как-то перезимо-
вать. Одна за другой закрывались пред ним две-
ри возможного заработка, отовсюду он слышал 
отказы, чаще звучавшие в грубой форме. И вновь 
волна разочарования окутала его. Ещё не зажив-
шая рана дала о себе знать. Он безнадежно брёл 
по улицам родного города, ища возможность за-
полнить пустоту очередной дозой алкоголя.

Иногда ему хотелось вспомнить или просто 
понять, как он оказался на тихой улочке с кра-
сивым домом. На фасаде виднелась табличка с 
крестом и словами объясняющими значение это-
го здания. Одно из них отчётливо выделялось в 
его сознании – «церковь». На остальные он по-
чему-то не обратил внимание. Тоненький росток 
надежды пробился сквозь сухую ожесточённую 
почву сердца. «Может быть здесь попытать-
ся? Может быть, отсюда не прогонят?»

Молодой пастор, сидя в своём офисе уже тре-
тий час подряд методично записывал свои мыс-
ли на листок бумаги, затем откладывал в сторону 
и принимался за новый лист. Он никак не мог 
соединить воедино все фрагменты своей про-
поведи. Тема нужная, хорошая,… но чего-то не 
хватало. Он устало опустил голову на руки и по-
пытался сосредоточиться на молитве. Но и это у 
него не получилось, прервал настойчивый стук 
в дверь.

– Да, да входите.
Это был секретарь.
– Извините, что отвлекаю, к вам посетитель, 

точнее человек ищет работу.
– Ну что ж, сейчас спущусь и поговорю с 

ним. 
Пастор заметил некоторое замешательство.
– Что-то ещё?
– Мне кажется… он бомж.
Пастор понимающе кивнул. 
Медленно идя по коридору, он пытался пред-

ставить предстоящий разговор, колеблясь над 
своим ответом. Но бросив взгляд на дорогостоя-
щую аппаратуру, стоящую в углу, он окончатель-
но решил. «Невозможно иметь дело с таким 
человеком. Ведь он вынесет всё, что сможет, 
и потом нельзя же за ним постоянно следить». 
Оставшуюся часть пути пастор думал, как ему 
вежливо отказать.

«Извините..., к сожалению, ничем не могу по-
мочь…, ещё раз извините».

Вот и всё. Рухнула последняя надежда… Муж-
чина снова явственно ощутил горечь сожаления, 
когда смотрел в след уходящего молодого пасто-

ра. Тот напомнил ему себя в прошлом, в таком 
хорошем костюме, гладковыбритый, только с 
дипломатом в руках пред аудиторией студентов. 

Заведующий кафедрой математики, на него 
смотрели с уважением, искали его расположения, 
даже льстили… Ну а теперь? Наверное, даже Богу 
нет дела до таких опустившихся как он: одетых 
в лохмотья, от которых плохо пахнет, и которые 
лишились самого главного – смысла жизни.

Поднимаясь к себе, пастор ощущал нарастаю-
щее чувство вины от совершённой ошибки. Об-
личающий голос в его сердце говорил: «Какого 
Христа ты проповедуешь? Неужели Христос от-
вернулся бы от этого человека?» 

«Нет!!!» Обратный путь он проделал в два 
раза быстрее.

«Подождите, подождите, мы найдём для вас 
работу».

Жизнь в родном городе продолжала идти сво-
им чередом. Редко кто вспоминал бывшего про-
фессора математики, он совсем исчез, стёрся 
из памяти людей. На его место родился новый 
человек, новое творение во Христе. Конечно, не 
сразу. Процесс выздоровления был только начат 
со встречи никому ненужного бомжа с молодым 
пастором. Тот год стал радикальным поворо-
том для него. Душа потихоньку оттаяла в лучах 
Божьей любви, которую он увидел в тех, кто в 
него поверил. Спустя время, он расскажет им о 
своём прошлом, и кто-то ахнет, кто-то удивится. 
Но впереди лежало будущее, новые цели, новые 
стремления. Он больше не вернулся к своим сту-
дентам, ему хватило небольшого бизнеса, а всё 
остальное время было уже не его. Оно принесе-
но на алтарь Господа.

«Как непостижим Бог, Которому мы слу-
жим!!!»

Его мысли прервал телефонный звонок.
– Да.
– О, брат, я никак не мог дозвониться к вам 

домой. Хотел ещё раз обсудить предстоящее слу-
жение евангелизации. Что нам понадобится? – 
раздался голос в трубке.

Мягкая улыбка украсила лицо слушающего.
– Нам понадобятся глаза, как у Иисуса, кото-

рые не разделяют на классы и социальное поло-
жение, которые видят в каждом самую большую 
драгоценность – душу. Его руки, руки готовые 
поддержать и помочь тем, кто одинок и отверг-
нут всеми. И наконец, нам понадобится Его сер-
дце полное любви и сострадания.

Бывший профессор математики, бомж, пред-
приниматель, а в глазах Божьих – служитель 
Христов, с готовностью встал. Впереди ждал труд, 
который Библия называет – МИЛОСЕРДИЕМ!

Алина Попшой,
г.Бельцы
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Светлой памяти
Владимира  

Ярославовича 

СИКотоРСКого
 /1971-2003/

Владимир Ярославо-
вич Сикоторский родился  
28 сентября 1971 года в 
городе Инта, республи-
ка Коми. Он был шестым 
ребёнком в семье пастора 
Интинской церкви. Яросла-
ва с Ксенией Сикоторских 
Бог благословил восемью 
детьми, семеро из которых 
родились в Инте. В 70-е 
годы в Инте начались силь-
ные гонения на христиан. 
Служителей увольняли с 
работы, выписывали штра-
фы, грозили забрать детей. 
Ярослав Сикоторский, от-
сидевший два года в узах за 
веру в Бога, был под угрозой 
нового срока. Тогда семья приняла 
решение уехать. В 1975 году, когда 
маленькому Володе было всего 4 
года, Сикоторские переехали жить 
в Молдавию, город Рыбница. Его 
мама, Ксения Сикоторская, вспоми-
нает, что Володя был очень жизне-
радостным ребёнком и всегда пел. 
Когда они ехали в поезде из Инты, 
Володя всю дорогу пел песню об 
Иисусе, а люди в поезде слушали. 
Уже тогда в нём были задатки еван-
гелиста. 

Семье Сикоторских приходи-
лось не просто на новом месте. 
Они начали строительство дома, 
развели животное хозяйство. 
Ксения Сикоторская работала 
почтальоном, а Ярослав, отец 
Володи, пошёл работать плотни-
ком на фабрику. Но из-за много-
численных штрафов за проведе-
ние служений, им оставалось не 
так уж много денег для жизни. 
Но Бог не оставлял их. 

В Рыбнице Володя пошёл в 
школу. Хотя в Молдавии в те годы 
была сравнительная свобода для 
верующих, но, тем не менее, Во-

лоде приходилось пере-
живать некоторые гонения 
в школе. Он рассказывал, 
как в младших классах, 
учительница ставила его 
в угол на уроке только по-
тому, что он верующий, и 
говорила: «посмотрим, как 
твой Бог тебя выведет из 
этого угла, если Он есть». 
Дети в классе над ним сме-
ялись, но он продолжал от-
стаивать свою веру. Одним 
из ярких воспоминаний 
детства для Володи оста-
лась на всю жизнь гибель 
его десятилетнего брата, 
который был старше Воло-
ди всего на один год. Они 

тогда учились в пятом классе. У 
братьев на двоих была только одна 
пара штанов для прогулки. Закон 
был такой – кто успевал первым 
забрать штаны, тот шёл первым 
гулять. В тот день Миша оказался 
шустрее, и успел раньше Володи 
надеть штаны. Он побежал катать-
ся на снежную горку первым. Но 
маленький Володя не стал сидеть 
дома, а взял штаны старшего бра-
та, подвернул их, и побежал дого-
нять Мишку. К тому времени, как 
Володя скатился с горки, брат уже 
был под колёсами КАМАЗа. Вла-
димир часто думал, что было бы, 
если б он первым успел надеть 
штаны? Для маленького Володи 
это было сильное потрясение, ко-
торое сопровождало его до конца 
жизни. 

В 1989 году Владимира при-
звали в ряды Советской армии. 
Службу он проходил в Москве. 
Родители и церковь очень мно-
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и Марии Сикоторских.

Володя с младшим братом.
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го молились о нём, чтоб Господь 
сохранил. В самом начале служ-
бы, на построении, новобранцев 
спросили, у кого «четыре» по ма-
тематике? Володя старался учить-
ся в школе хорошо, но верующим 
детям тогда очень часто занижали 
оценки. В аттестате у Владими-
ра были только «тройки», и всего 
лишь единственная «четвёрка» 
по математике. Поэтому на пост-
роении он быстро поднял руку, и 
его вывели из строя. Оказалось, 
что воинская часть нуждалась в 
учётчике на бензозаправке. Воло-
де выделили отдельную комнату 
и освободили от общего режима. 
Это была величайшая милость от 
Бога, который заботился о нём и 
ограждал. Владимир часто мог хо-
дить на богослужения в Москве и 
очень подружился с местной мо-
лодёжью. 

Когда в ноябре 1991 года Вла-
димир вернулся после службы до-
мой, то сразу подошёл к служителю 
с просьбой преподать ему водное 
крещение. Братья убеждали Воло-
дю подождать до лета, потому что 
на улице уже был мороз, и вода на-
чала замерзать. Но Владимир так 
сильно горел этим желанием, что 
старшие братья не стали больше 
удерживать, и в ноябрьские моро-
зы крестили его в воде. 

Володя был тем человеком, ко-
торый не мог жить просто так в 
своё удовольствие. Он всегда искал 
любую возможность послужить 
Богу. Так, сразу по возвращении 
домой, он стал активно помогать 
руководителю молодёжи, Эдуарду 
Антонову, в работе с молодёжью. 
Хотя сам был ещё в молодом воз-

расте. Эдуард сразу разглядел в 
нём большой потенциал к этому 
делу, и стал больше внедрять его в 
лидерское служение. Настали годы 
свободы для христиан. Церковь 
умножалась, и появилось очень 
много новых молодых людей, ко-
торым нужна была духовная по-
мощь. Володя чувствовал в себе 
большой недостаток библейского 
образования. Он понимал, что мо-
лодёжному пастору нужно знать 
больше, чем он знал. Как раз тогда, 
в 1992 году, в Москве, открылась 
первая библейская школа, которую 
основал американский евангелист 
Берт Кленденнен. Она называлась 
просто «Школа Христа». Служите-
ли вместе с рыбницкой церковью 
благословили Эдуарда Антонова 
вместе с Владимиром на учёбу в 
этой школе. Потом Володя очень 
много вспоминал об этом времени, 
для него это была настоящая шко-
ла жизни и познания Бога.

В 1993 году в Рыбнице от-
крылся Библейский колледж, где 
Володя учился на музыкальном 
курсе. После обучения у него 
добавилось ещё одно служение 
– регента хора. При благосло-
вении Виктора Белых, Володя 
стал ответственным за служение 
прославления в церкви. С тремя 
сёстрами из молодёжи Владимир 
организовал евангелизационную 
группу «Воскресение», которая 
очень много трудилась не только 
в Рыбницкой церкви, но по всей 
Молдове и даже Украине. Как 
вспоминают сёстры этой груп-
пы, Володя себя не жалел для 
служения и их так учил. «Он нас 
учил не только петь, но служить 
людям нашими делами, – вспо-
минает солистка группы Мария, 
– и чаще всего учил не словами, 
а личным примером. Мы ездили 
на строительства домов молитвы 
в сёла, нам пришлось научиться 
штукатурить, мы носили кирпи-
чи. А после этого проводили слу-
жение и пели для жителей той 
местности». В 90-е годы группа 
«Воскресение» участвовала не 
только каждый день в евангели-
зациях, но бывало и по несколько 
служений в день. 

Отношение в группе у Володи 
с сёстрами всегда были дружелюб-
ными, он им был вроде старшего 
брата и друга. Так продолжалось 
много лет. Все были увлечены слу-
жением евангелизации. Но пришло 
время, когда к одной из них, Маше, 
Володя начал относиться как-то 
особенно, с необычной заботли-
востью и попечением. Как он ни 
старался, но скрыть свою симпа-
тию ему не удавалось. В 1996 году 
7 июля Владимир Сикоторский и 
Мария Литке стали мужем и 
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женой. Поздравить их при-
ехали друзья со всего СНГ.  
Володя был человеком очень 
дружелюбным, поэтому куда 
бы он ни приезжал, везде 
обретал друзей. За брачный 
стол гости садились в два за-
хода. Пока одни угощались, 
другие общались. Все гости 
были довольны и искренне 
радовались союзу Владими-
ра и Марии. 

Сразу после свадьбы, 
Владимира с другими бра-
тьями рукоположили на 
диаконское служение. 

Служение Богу и лю-
дям было смыслом жизни 
Володи. Он ни дня не мог 
прожить просто для себя 
и своей семьи. Всего себя 
он отдавал Богу и не жалел 
своих сил. Однажды Воло-
дя проходил медицинский 
осмотр и врач очень удивил-
ся, когда увидел результаты. 

Перед ним сидел парень 32-х лет, а 
по обследованию это был организм 
60-летнего человека. Он был абсо-
лютно изношен. Владимир прожи-
вал один день за два. Каждый день 
проходили спевки хора, групповые 
спевки, молодёжные служения, 
общие церковные служения, еван-
гелизации, служения по сёлам – во 
всём Владимир принимал самое 
активное участие. При этом он не 
упускал свою семью. Хотя Маша 
не так много времени видела его 
дома, но на качество отношений 
в семье это не повлияло. Каждое 
утро Володя собирал свою семью 
для молитвы и чтения Библии. Они 
все вместе читали, учили стихи, 
размышляли. И только после этого 
он уходил на работу. Господь бла-

гословил их тремя детьми. Каждо-
го из них Володя учил молиться. 
Учил не просто заученным тради-
ционным молитвам. Он учил де-
тей открывать Богу свои желания. 
Каждый рождённый ребёнок в их 
семье, как только учился разгова-
ривать, он сразу учился говорить с 
Богом в молитве. Кроме духовного 
воспитания Володя много времени 
уделял отдыху семьи. Он ездил с 
детьми на рыбалку, на природу от-
дыхать, он просто играл с детьми, 
и это всё было очень трогательно. 
«Порой я даже сама завидовала 
своим детям, что у них есть такой 
отец», – вспоминает Мария. Он 
умел совмещать в себе и строгость 
к детям, и глубокую нежность.

Молодёжь – это особенная часть 
жизни Владимира Сикоторского. 
Он не воспринимал молодёжь, 
как одно целое, как общую массу 
людей, которых ему нужно вести. 
Для Володи имел ценность каж-

дый индивидуально. Он не просто 
знал каждого члена молодёжи по 
имени, но знал трудности каждо-
го, знал стремления и желания. Но 
главное, у каждого брата и сестры 
он интересовался отношениями 
с Богом. Молодёжи в рыбницкой 
церкви в те годы насчитывалось в 
пределах ста человек. По-челове-
чески очень сложно охватить лич-
но каждого. И нет другого объяс-
нения, как только дар от Бога. Дар 
вмещать людей и вынашивать их в 
своём сердце. Редкий дар любить, 
которым бесспорно обладал Вла-
димир Сикоторский. После каждо-
го служения можно было увидеть 
Володю в сторонке беседующим 
с кем-то лично. И каждый раз это 
были разные люди. Но его личный 
подход к каждому не ограничивал-
ся только беседами. Как рассказы-
вает жена Маша, он всегда в мо-
литве называл чьи-то имена перед 
Богом. Он молился за каждого по-
имённо, молился со слезами. Это 
были его дети, которых он учил 
любить Бога. Учил своим приме-
ром. В нём горела эта любовь и за-
ражала окружающих его людей.

То что случилось 4 июля 2003 
года потрясло всех! 

В те дни Володя готовился ехать с 
молодёжью в палаточный лагерь, ко-
торый тогда проходил в Сарата-Гал-
бенэ. Была пятница. На воскресенье 
запланирован молодёжный выезд. 
Молодёжь настолько привыкла к 
опеке своего руководителя, что без 
него ничего не решалось. Весь день 
в доме Сикоторских раздавались те-
лефонные звонки по вопросам ла-
геря. Вечером назначена последняя 
встреча перед выездом, где нужно 
было подвести все итоги по орга-
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низации. А дома полным ходом шла стройка. 
Дом почти закончили. Володя спешил доделать 
крыльцо и ступеньки к дому, чтоб за его отсутс-
твие мастера смогли работать во дворе. Володе 
недоставало одного инструмента, и он пошёл 
искать в подвале. Там же, в подвале, стоял бой-
лер, который обычно работал на дровах. В тот 
день Володя не успевал наколоть дрова и поп-
росил Машу включить бойлер в розетку. Маша 
занималась своими делами на огороде, дети бе-
гали во дворе. В очередной раз зазвонил теле-
фон, и трубку подняла пятилетняя дочка Вита. 
К телефону позвали папу. Она с младшей сест-
ричкой пошла за папой в подвал и вдруг Маша с 
улицы услышала крик младшей девочки. Когда 
она побежала туда, дети сказали, что папа бьёт-
ся током. Маша увидела, как Володя сидит на 
земляном полу возле бойлера и неподвижно 
смотрит прямо на неё. Она поняла в чём дело, 
быстро отключила электричество, вывела детей 
и начала приводить в чувства мужа. Он никак 
не приходил в себя. Тогда Маша почувствовала, 
что сердце Володи уже не бьётся. 

Эта печальная весть очень быстро обошла 
всех друзей. Каждый, слыша такую новость, 
был уверен, что это преувеличение, что Володя 
умереть не может. Похороны были назначены 
на вторник 8 июля. Воскресное богослужение 
прошло в траурном настроении. Таких людей 
трудно отпустить от сердца. Скорбела вся цер-
ковь. В понедельник, 7 июля, была седьмая 
годовщина свадьбы Владимира и Марии. Он 
говорил Маше, что хочет в этот день позвать 
много друзей, как на их свадьбе и отпраздно-
вать. Его желание исполнилось. В этот день 
действительно их дом был полон друзей из 
разных городов. Только уже все собрались у 
гроба. В тот же день прошло последнее мо-
лодёжное служение с Володей… у гроба. 

Похоронили Владимира рядом с его род-
ным братом Мишей, который погиб в де-
тстве. Молодёжь каждый год посещает мо-
гилу своего наставника. И не смотря на то, 
что прошло уже девять лет со дня гибели 
Владимира, но каждый раз у могилы друзья 
с радостью вспоминают всё, что было с ним 
связано. Время не затирает добрый след. 
«В журавлином пути – быстрый бег твоих лет
И оставишь ли ты на земле добрый след?»

Вспоминайте наставников

Владимир Сикоторский не имел мировой славы, но он повлиял 
на судьбы многих людей. Я рад, что был другом Владимира, или 
как мы, друзья, его просто называли Володька. Он был талантли-
вым музыкантом, жизнерадостным человеком, молодёжным ли-
дером с большим сердцем и глубокой верой, которой он делился 
со всеми окружающими. Он был истинным проповедником, кото-
рый проповедовал не только за кафедрой, но и всей своей жизнью. 
Я очень рад, что для меня он был Другом, который умел искренно 
похвалить и с любовью обличить. Он был рядом во время печали 
и умел вместе со мной радоваться. 

Он умел петь так искренно, что это пение укрепляло мой Дух и 
вдохновляло на важные жизненные решения. «Ты должен петь, во 
что бы то ни стало», – песня, которую Володя очень любил петь. 
И я видел этот пример в его жизни, когда он славил Бога и служил 
Ему при любых обстоятельствах жизни. 

Уже прошло девять лет с того дня, как не стало Володи с нами, 
но он оставил яркий след после себя. Мне и сейчас недостаёт того 
энтузиазма, того огня и любви, которые дарил Володя. Для меня 
он всегда был и остаётся образец Христианина. Он был Челове-
ком с большой буквы, всеми уважаемым и всеми любимым. Дай 
Бог нам так жить, чтоб оставить после себя яркий след, как Вла-
димир. Мы должны петь, во что бы то ни стало, и пусть наша 
жизнь приносит окружающим только мир и добро.

Сергей Лободзинский,  
США

Мы много общались с Володей и Машей. Когда они приезжали 
в Бельцы, то всегда останавливались в нашем доме и до поздней 
ночи мы общались. Меня очень притягивала Володина простота. 
И мне казалось, что он никогда не уставал. Володя был как веч-
ный двигатель. Он всегда улыбался, от него исходила жизнь. Я 
понимал, что в этом человеке есть что-то особенное, чего нет во 
мне. Я видел в нём огромное желание служить Богу. Даже когда 
звучали в его адрес обличения или критика, может быть не всегда 
справедливая, его это не останавливало в движении вперёд. Во-
лодя умел учиться на ошибках и продолжал трудиться дальше. У 
него постоянно были какие-то идеи. Он не сидел на месте, он пос-
тоянно что-то планировал. При каждой нашей встрече он делился 
новыми идеями и планами в служении, в евангелизации, в работе 
с молодёжью. Воплощал это в жизнь и дальше строил новые пла-
ны. Удивительный человек.

Когда мне позвонили и сообщили о его гибели, я был силь-
но потрясён. Трудно было понять, почему это всё произошло. Но 
тогда очень отчётливо Бог проговорил к моему сердцу: «Это Моя 
воля, и Я позабочусь о его семье». 

Игорь Боднарь, пастор
 г.Бельцы

Когда я только пришёл в церковь, то Володя проявил себя как 
активный душепопечитель по отношению ко мне. Он всегда меня 
звал на различные общения, поездки. Помню, как в одно воскре-
сенье я не пришёл на служение, так уже вечером он стоял у меня 
под балконом. Позвал меня, спросил причину, убедился, что у 
меня всё хорошо, и пошёл дальше. У меня на тот момент было 
очень много жизненных проблем, непониманий, трудностей. И я 
очень нуждался в человеке, который сможет мне подсказать, под-

держать, направить. Володя был именно таким для меня 
человеком-поддержкой. Мы вместе разбирали Библию, те 
стихи, которые мне были непонятны. Володя был с детства 
верующим, из семьи служителя, поэтому знал и понимал 
больше, чем я. Он стал мне другом и поддержкой, когда я 
был ещё совсем младенцем в духовной жизни. Он всегда 
имел меня в своём сердце, я это знал. 

Позже, не малую роль он сыграл в устройстве моей лич-
ной жизни. Мне было 28 лет, когда я женился, и именно Во-
лодя подтолкнул меня к предложению. Подсказал, помог мне 
сделать этот решающий шаг в моей судьбе. 

За несколько дней до своей смерти, Володя приехал ко 
мне со странным разговором. Он приехал просить у меня 
прощение. Хотя между нами всё было в мире и согласии, 
но он просил, чтоб я его простил, если что-то имею против 
него в сердце. Он хотел быть свободным. Думаю, Володя 
был готов к встрече с Богом.

Игорь Семёнов, пресвитер
г.РыбницаМолодёжь у могилы Владимира.
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Библейская школа
В  конце мая 2012 года члены 

и прихожане кишинёвской цер-
кви на Ботанике стали участни-
ками торжественного вручения 
сертификатов первым выпуск-
никам русской группы Библейс-
кой школы, которая проходила на 
базе их церкви. Этот курс начал 
свою работу в октябре 2011 года.

Учебная программа рассчита-
на всего на девять сессий. Группа 
состояла из 32 человек, которые 
приехали со всех уголков Мол-
довы. Возрастной диапазон сту-
дентов очень широкий – самому 
молодому всего 16 лет, а самому 
старшему исполнилось 62 года. 
Студенты съезжались со всей 
Молдовы раз в месяц, где про-
ходил трёхдневный курс, после 
которого закрепляли свои знания 
выполнением курсовых работ. 
Такие предметы, как Богословие, 
Библейская география, Гомилети-
ка, История церкви, Экзегетика и 
другие – утверждают студентов, 
и дают им возможность делить-
ся своими знаниями с другими. 
Ведь только образованный че-
ловек, который познаёт учение 
Христа, может распространить 
это учение дальше. Обучаются 
не только братья, но и сёстры, 
которые планируют активно ис-
пользовать полученные знания 
для своего служения. Препода-
вательский состав представля-
ли: Михаил Чиж, Павел Кунди-
ловский, Лео Франк (Германия), 
Игорь Семёнов и ответственный 
за проведение школы Андрей Ва-
нин. Братья благословили выпус-
кников на дальнейшее служение, 
чтоб они применяли полученные 
знания в кротости и смирении.

Некоторые выпускники поделились с нами своими впечат-
лениями об учёбе. Вот что они рассказывают...

Марчел ВОйТКО: 
Мне очень нравится учиться. Для меня это не 

только полезно, но и очень интересно. Сейчас мне 
16 лет, и я очень хочу стать проповедником. Для 
этого мне необходимо знать и историю христианс-
тва, и обзор Ветхого и Нового Завета и многое дру-
гое. Мне нужна эта школа для служения. Когда шёл 
на учёбу, то переживал, что не справлюсь. Думал, 

что не смогу правильно писать курсовые работы. Но когда поп-
робовал, то понял, что это даже интересно и совсем не сложно. 

Любовь САКАЛы:
О школе я услышала в молодёжном лагере. Я 

давно хотела учиться, и когда услышала объявле-
ние, то сразу загорелась и решила поступать. Мои 
родители имеют глубокие библейские познания, 
и я хотела любыми способами достичь этого, по 
примеру родителей. Я точно знаю, что я отучи-
лась не для себя. Я уверена, что Бог употребит 

мои знания, потому что они всегда нужны в служении. Тем 
более я очень хочу пойти учиться дальше, и эти базовые зна-
ния дают мне такую возможность. Огромную благодарность 
хочу выразить пастору моей церкви Павлу Кундиловскому за 
его направление в учёбе. Он помогал мне с домашними рабо-
тами, он курировал, следил за моими идеями, где надо, кор-
ректировал. Я очень довольна, что прошла эту школу!

Улукбек САЛТыБАЛДыЕВ:
Я родом из Кыргызстана. Мусульмане при-

тесняли нас из-за веры в Христа. Нас там счи-
тают предателями, пришлось уехать. Сейчас мы 
живём в Чимишлии. Мне 50 лет, но я никогда не 
учился в христианских школах. Это была моя 
давняя мечта. Слава Богу, она исполнилась. Хотя 
мне сложно было учиться, потому что я плохо 

знаю русский язык, но Господь помог. И главное не получить 
сертификат, а главное, чтоб мы всегда обновляли свой разум 
и свои знания. Чтоб больше и больше знать о Боге, и пере-
давать тем, которые тоже хотели бы слышать об этом. Очень 
хочу применить эти знания в проповеди и в миссионерском 
служении со всей своей семьёй. 
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Уже не первый год, с наступ-
лением лета, церкви Молдо-

вы формируют группы для ра-
боты в сёлах по программе ВСР. 
Как правило, эти группы состо-
ят из молодёжи, которая в тече-
ние недели проживает в одном 
селе, где нет ещё церкви. Всю 
неделю молодые люди, изо дня 
в день, помогают жителям села 
в их работе. Кому на огороде 
нужна помощь, кому в доме при-
брать, а кому-то и разваленный 
дом поправляют. Но к вечеру 
всех приглашают на служение, 
где рассказывают о Христе. И 
однажды Александр Мяун, от-
ветственный за миссионерскую 
работу в Молдове, решил, что 
такой помощи мало для спасе-
ния людей и создания церквей в 
этих сёлах. «У меня в сердце по-
явилось ведение, – рассказывает 
брат Александр, – что необходи-
мо сформировать национальные 
группы евангелистов или мис-
сионеров, чтобы продолжать ра-
боту евангелизации». Вот тогда, 
два года назад, и появилось ре-
шение открыть школу для мис-
сионеров. Одна проблема – не 
было финансовой возможности 
организовать такую школу. Всё 
это время Александр молился и 
постился, ожидая Божьего уст-
ройства.

Наконец, школа для на-
циональных миссионеров, 
с Божьей помощью, состоя-
лась. В течение месяца бра-
тья прошли обучение в три 
этапа. Сначала, сидя в клас-
сах, ученики проходили те-
оретические мастер-классы 
от таких преподавателей, 
как Ромика Хуцуцуй, Юрий 
Маевский, Игорь Боднарь, 
Анатол Ганчер, Анатолий 
Фарына, Игорь Гладун. А 
также приехали преподава-
тели из миссии «Эммануил», 
город Киев, Игорь Агапов, 
Валерий Тимощук и Андрей 
Троицкий. Теоретических 
знаний школьники-миссио-
неры получили достаточно, 

чтоб иметь представление 
как родить церковь в любой 
местности. 

Следующий этап обучения 
представлял собой практи-
ческое задание. Каждый из 
тридцати учеников должен 
был поехать в одно село на 
десять дней. Его цель – ис-
следовать местность и соста-
вить стратегический план, по 
которому он будет проводить 
евангелизационную работу 
для зарождения церкви в той 
местности. Для этого у каж-
дого была книга с необходи-
мыми вопросами, которые 
нужно учесть и изучить.

После практики, все братья 
снова съехались в Кишинёв. 
Им предстояла сдача экзаме-
на. Экзамен и отчёт о проде-
ланной работе. 

Но это только малое нача-
ло. Перед каждым из них те-
перь стоит задача – в этом году 
открыть церковь. Они сами 
должны сформировать коман-
ду, найти ресурсы и прово-
дить работу. Если учесть, что 
в группе 30 человек, и каж-
дый из них послужит откры-
тию церкви хотя бы в одном 
селе, то за год мы имеем шанс 
иметь 30 молодых общин. А 
поле для открытий огромное. 
В Молдове насчитывается 
1764 населённых пункта. А 
количество церквей в нашем 
Союзе насчитывается при-
мерно 300, не считая 15-20 
начинающих общин. 

Школа миссионеров на этом 
не закончилась. Александр 
Мяун поделился планами о 
продолжении этой школы. На 
следующий год миссионерс-
кую школу будут проводить 
по регионам. Это для того, 
чтоб из каждого региона как 
можно больше людей смог-
ли пройти обучение и пошли 
на труд. Цель миссионерской 
школы – открытие новых цер-
квей, спасение многих, не поз-
навших Бога. 

P.S. Александр Мяун: «У меня есть ещё одно ведение. Есть церкви, где 5-6 членов и 
дальше церковь не растёт, стоит на месте. Для роста молодой церкви есть другая 
программа. Я хочу её разработать и будем посылать по одному миссионеру в такие 
церкви, чтоб он там создал команду. Пусть нам поможет Бог».

Школа миссионеров
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Я хочу вам напомнить одну 
историю, которую описывают 
все четыре евангелиста. В ней 
заложена очень важная мысль. 
Иисус сказал ученикам: «пой-
дите в противолежащее се-
ление; войдя в него, найдёте 
молодого осла привязанного, 
на которого никто из людей 
никогда не садился; отвязав 
его, приведите; и если кто 
спросит вас: зачем отвязыва-
ете? скажите ему так: он на-
добен Господу» /Ев.Луки19:30-31/. 
Представьте, стоит машина, 
а кто-то подходит и говорит: 
«эта машина нужна Господу». 
Что сделает хозяин? Я думаю, 
реакция будет неоднозначная. 
Как вы думаете, почему, как 
только они сказали эти слова 
«он надобен Господу», тот без 
промедления отвязал ослёнка? 
Какая причина? Этот человек 
был фермер, бизнесмен. Он 
занимался выращиванием жи-
вотных, и он однажды сказал: 
«Господь, я хочу, чтобы Ты 
благословил всё моё имущест-
во». И написано, что в то время 
жил Симеон, и он в пророчес-
тве сказал: в твой дом придут 
люди и скажут «он надобен 
Господу». Поэтому неудиви-
тельно, что после слов учени-
ков, он с радостью согласился 
послужить своим имуществом 
Господу. 

И вам сегодня Господь го-
ворит «ты надобен Господу». 
И каждый из вас с радостью 

отдаст себя Богу. Но есть один 
важный момент, сначала нуж-
но развязаться. Если ты сегод-
ня привязан к каким-то вещам, 
знай, Дух Божий хочет тебя 
развязать. Только после этого 
сможешь быть полезным. Ты 
сегодня надобен Господу, что-

бы на тебе «ехал» Иисус Хрис-
тос. Мы сегодня должны быть 
теми сосудами, тем оружием, 
которые Бог может употреб-
лять. 

Посмотрите следующее 
место из Писания: «чтобы они 
освободились от сети диаво-
ла, который уловил их в свою 
волю» /2 Тимоф. 2:26/. Есть люди-
пленники, которых диавол уло-
вил. Вы скажете, как это может 
быть?! Давайте посмотрим, это 
пишет мудрый Екклессиаст: 
«Ибо человек не знает своего 
времени. Как рыбы попадают-
ся в пагубную сеть, и как пти-
цы запутываются в силках, 
так сыны человеческие уловля-
ются в бедственное время, ког-

да оно неожиданно находит на 
них» /Екклесиаст 9:12/. Везде тот 
же почерк: рыба попадается в 
сеть, птица в силки, и человек 
не исключение. Диавол очень 
хитрый, он забрасывает сети, 
чтобы поймать нас в плен. Я 
встречался со специалистами, 
которые ловят птиц, и они го-
ворят, что это очень тяжёлая 
работа. Они специально изу-
чают, где и как летает орёл, и 
кладут специальную приманку. 
Сначала орёл с опаской под-
летает к приманке. Во второй 
раз настороженность слабеет, 
и постепенно он совершенно 
теряет бдительность. Вот так 
и диавол, зная твои слабости, 
расстилает сети очень искусно, 
чтобы уловить тебя. Кто кем 
побеждён, тот того и раб. За-
думайся внимательно, чей ты 
раб? Проанализируй себя, не 
запутан ли ты в сети диавола?

Итак, давайте рассмотрим 
очень важную сеть. «Сеть для 
человека поспешно давать 
обет, и после обета обдумы-
вать» /Притчи 20:25/. Обет – это 
обещание. Когда мы говорим 
«я обещаю» или достаточно 
просто сказать «да», и мы уже 
связали себя словом. Мудрый 
Соломон говорит: «ты опу-
тал себя словами уст твоих, 
пойман словами уст твоих»  
/Притчи 6:2/. И этим мы связыва-
ем себя в нашей жизни. Такие 
вещи нам мешают и препятс-
твуют погрузиться в Божье при-

Сети диавола
Проповедь сказана на семинаре миссионеров  

и евангелистов Молдовы, г. Бельцы.

Когда мы говорим «я 
обещаю», или достаточно 
сказать просто «да», и мы 
уже связали себя словом. Не 
исполнили слово – сделались 
клятвоприступниками.  
Мы сами себя ловим в 
сети, когда не бодрствуем 
над своими словами...
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сутствие. Нам кажется иногда, 
что мы свободны, независимы, 
но делаем шаг, второй… и по-
нимаем, нас что-то не пускает. 
Мы связаны. Апостол Павел пи-
шет: «Зная, что закон положен 
не для праведника, но для безза-
конных… лжецов и клятвопрес-
тупников» /1 Тимофею 1:9-10/. Что 
такое клятвопреступник? Клят-
вопреступник – человек, кото-
рый дал клятву и нарушил её, не 
исполнил. Ты можешь сказать: 
«я же не клялся». Иисус сказал 
в нагорной проповеди: «Но да 
будет слово ваше: да, да; нет, 
нет; а что сверх этого, то от 
лукавого» /Мф. 5:37/. Сказал «да» 
или «нет», и уже сам себя свя-
зал словами уст. Не исполнил 
то, что сказал, стал клятвопрес-
тупником. Всё очень серьёзно, 
наши слова имеют огромную 
силу и влияние на нашу жизнь. 
Мы сами себя ловим в сети, ког-
да не бодрствуем над своими 
словами; и тем более над обе-
щаниями, которые мы даём. 
За Христом ходили многие 
люди, чтобы уловить Его в сло-
ве. Об этом написано в Еванге-
лии от Луки: «И, наблюдая за 
Ним, подослали лукавых людей, 
которые, притворившись бла-
гочестивыми, уловили бы Его 
в каком-либо слове, чтобы пре-
дать Его» /Ев. От Луки 20:20/. Но 
Он уходил от этих ситуаций. 
Иисус имел от Бога мудрость и 
знал, как поступать. Он бодрс-
твовал над каждым сказанным 
словом, потому что понимал 
как это серьёзно. 

При Советской власти при-
нимали ребёнка в октябрята и 
он обещал изполнять заветы 
Ленина. Обещал. Потом пио-
нером обещал, потом вступая в 
комсомол, и на присяге в армии 
и т.д. Обещания сопровождали 
всю жизнь и человек становил-
ся клятвоприступником, не вы-
полняя эти обещания. Кажется 
ничего серьёзного, а оно имеет 
большую силу и связывает че-
ловека. Вы спросите, чем мож-
но быть связанным в наше вре-
мя? Приведу простые примеры. 
Может быть однажды, просто в 

шутку, ты сказал, что не будешь 
жениться или выходить замуж. 
И ты сам себя связал словами 
уст. Потом молишься, просишь 
у Бога благословение в личной 
жизни, а она не устраивается 
никак. Может у тебя была пре-
красная жена, и она готовила 
тебе прекарсную еду. Но од-
нажды пришли твои 
друзья, и вдруг жена 
случайно пролила 
соус на кого-то из 
гостей. Какая твоя 
реакция? Ты ска-
зал: «у тебя руки 
не оттуда вы-
росли, всё 
постоянно 
роняешь». 
Из твоих 
уст вышло 
слово, и, как 
д у м а е ш ь , 
к у д а 

о н о 
д е л о с ь ? 
Н а ч а л о 
и с п о л -
н я т ь с я . 
До этого 
она была 
умница, хо-
рошая, прекрасная хозяйка, но 
после твоих слов, у неё всё из 
рук валится. Проблема не в ней 
и не в Боге. А ты, муж, связал 
свою жену. Твои слова не толь-
ко ранили её, но ещё и связали. 
Или может ты, жена, однаж-
ды связала своего мужа? «Да 
ты неудачник, – вырвалось из 
твоих уст, – ты всю жизнь так 
и будешь трактористом, у тебя 
ничего не получится». Сказала, 
а потом удивляешься, что его 
сверстники уже обогнали его. 
Они пошли в институты, уже 
инженеры, а твой всё ещё трак-
торист, гайки крутит. Ты связала 
его словами уст. Этот духовный 
закон всегда работает, запом-
ните! Возможно, кто-то из вас 
так же, своими словами связали 
своих детей. У вас прекрасные 

дети. Но сын получил двойку 
и ты сгоряча сказал: «у тебя 
вечно всё наперекосяк, только 
двойки умеешь получать, так 
глупым и останешься». И ты 
связал судьбу своего ребёнка. 
Он вырастает, но у него ничего 
не получается, ничего не клеит-
ся. Хотя ты стараешься как-то 
помочь ему, но ничего не полу-
чается. Сказала мать дочке сго-
ряча: «тебя такую никто замуж 
не возьмёт». Годы идут, а доч-
ка не может выйти замуж, не 
получается. Мама пережива-
ет за доченьку, но даже и не 

подозревает, что виновата 
в этом сама. Она связала 
свою дочь словом. Чело-
век наделён властью от 
Бога, и наш язык име-
ет колоссальную силу. 
Бог сотворил человека 

и поставил 
его влады-
кою над 
всем этим 

миром: над пре-
смыкающимися, 

над пернатыми, над 
животным миром. 
И поэтому даже 
слон, какой бы он 
не был большой, 
но мы говорим «си-
деть» и он садится. 

Язык человеческий 
приучает, дрессирует и имеет 
власть.

Тупик, скажете вы. Нет, не 
тупик, Бог даёт нам выход из 
таких ситуаций. Развяжите. 
Кто когда-то говорил против 
мужа, может быть против со-
седа, против детей, развяжите 
их. Скажите в молитве: «Гос-
поди, я отрекаюсь от своих 
слов. Я развязываю». Иисус 
сказал Петру: «что свяжешь 
на земле, то будет связано на 
небесах, и что разрешишь на 
земле, то будет разрешено на 
небесах» /Мф.16:19/. Дайте им 
свободу и получите её сами. 
Вы сразу увидите, как ваша 
жена прекрасно готовит, и 
как у вашего мужа всё начнёт 
получаться. Очень важно это 
проверить и применять в ►

Развяжите. Кто когда-
то говорил против мужа,  
может быть против со-
седа, против детей, развя-
жите их.
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вашей жизни. Христос 
дал власть церкви связы-
вать и развязывать. По-
тому что сотни и тысячи 
людей сегодня связаны. 
Мы должны их развязы-
вать. Мы должны быть 
Божьими людьми. Его 
помазание учит нас это-

му. Бог хочет использовать ва-
ших детей для Своей славы, и 
для этого их нужно развязать. 
Пусть они ещё маленькие, но 
у Бога уже есть Свой план для 
них. Вы думаете, ослёнок ду-
мал когда-то, что в его жизни 
выпадет такой благословен-
ный жребий везти на себе Ии-
суса? Никогда, ведь он такой 
маленький. Но пришло вре-
мя, его развязали, чтоб Иисус 
смог на нём ехать. Я представ-
ляю, как ослёнок улыбался. О, 
как хорошо, какой триумф, он 
вошёл в историю! Пальмовые 
ветви срезают, одежды пости-
лают. Но не ему, а Тому, Кто 
едет на нём. Запомните друзья, 
очень важно Божье отдавать 
Богу. И никогда славу себе не 
приписывать.

 Посмотрите, что говорит 
Бог через Давида в 14 псал-
ме: «кто клянётся, хотя бы 
злому, и не изменяет; посту-
пающий так не поколеблет-
ся вовек» /Пс.14:4-5/. Бог чтит 
даже тех людей, кто клянётся 
или обещает злому и не изме-
няет. Если мы у кого-то заняли 
деньги, если мы кому-то что-
то пообещали, кому-то что-то 
сказали, друзья, мы должны 
исполнить это. Потому что мы 
сами себя связываем. У кого-
то одолжили деньги и вовремя 
не отдали. Пообещали вернуть 
до понедельника, а уже четыре 
понедельника прошло. Друзья, 
надо покаяться. Сказал, что 
поможешь другу, и не сделал. 
Человек напрасно надеется 
на вашу помощь. Вы связали 
себя словом «я помогу», но не 
исполнили это слово. Перед 
Богом вы клятвоприступник. 
Наши дела должны быть чис-
тыми, чтобы князь мира ни-
чего в нас не имел. Если имея 

какую-то нечистоплотность, 
какую-то связанность, вы 
пойдёте на дело Божье во имя 
Иисуса, вы непременно буде-
те взвешены на весах Божьего 
правосудия и правоты. И это 
очень серьёзно! 

Только чистые сердцем Бога 
узрят. Поэтому я призываю 
вас к чистоте, святости и тру-
ду. Только всё делайте чисты-
ми руками, чистым взглядом 
и с чистой мотивацией. Будь 
рабом Иисуса, Его слугой, а 
Господь даёт Духа Святого 
повинующимся Ему. Господь 
определил вас быть в Церк-
ви – будьте послушны Богу и 
пастору. Поэтому, кто хочет, 
начни служить Богу в вернос-
ти слова! 

Давайте вернёмся ещё к Сло-
ву Божьему: «Вот пост, кото-
рый Я избрал: разреши оковы 
неправды, развяжи узы ярма, и 
угнетённых отпусти на свобо-
ду, и расторгни всякое ярмо» /
Исаия 58:6/. Друзья, мы обраща-
емся к Богу со своими нужда-
ми, и хотим, чтоб Господь от-
вечал на наши молитвы. Мы 
постимся, чтоб приблизиться 
к Богу и получить решение 
нашей проблемы. Но в нашей 
жизни много есть вещей, кото-
рые мы связали словами уст, 
связали поступками. И Бог го-
ворит: «развяжи», «разреши», 
«отпусти», «расторгни». Надо 
всё привести на круги свои, 
навести порядок.

Помните Иеффая, который 
однажды сказал слово, которое 
принесло горе в его семью? 
«И дал Иеффай обет Госпо-
ду и сказал: если Ты предашь 
Аммонитян в руки мои, то по 
возвращении моём, что вый-
дет из ворот дома моего на-

встречу мне, будет Господу, и 
вознесу сие на всесожжение» 
/Суд.11:30-31/. И кто вышел на 
встречу? Иеффай думал уви-
деть корову, козу, другое жи-
вотное, но навстречу вышла 
дочка в прекрасном одеянии с 
тимпанами. Она пела и лико-
вала, а сердце отца пронзила 
стрела. Что делать? Обещание 
вышло из уст его. Хотя Бог 
не требовал от него никакого 
обещания, Он итак сказал, что 
даст победу. Бог не хотел, что-
бы Иеффай связал себя слова-
ми уст. И придание говорит о 
том, что она не могла выйти за-
муж, и провела свой образ жиз-
ни по-монашески. Она не поз-
нала мужа, и всю жизнь была, 
как кочевник, живя в пещере и 
совершая молитвы. В конце на-
писано, что у Иеффая больше 
не было детей. 

Вы скажете, мы живём в этом 
мире, и сталкиваемся с тем, что 
нам надо что-то обещать, за-
ключать, утверждать. Как не 
попасть в эту сеть? Дух Святой 
– Дух общения и Дух мудрос-
ти. Он знает нашу жизнь, и Он 
даёт нам выход. Апостолу Иа-
кову Дух Святой открыл выход 
из любого тупика или ситуации. 
Нужно говорить так: «если угод-
но будет Господу и живы бу-
дем, то сделаем то или другое» 
/Иакова 4:15/. Возьми это золотое 
правило в своё сердце, запиши 
его и поступай так, и будешь 
благословен! Всё что будешь 
делать, успеешь! Исследуй себя 
и молись, чтобы пришёл огонь 
Господа, чтобы ты был горячи-
ми для Господа!

Предлагаю вам помолиться: 
«Господь, отрекаюсь от без-
умных слов, отрекаюсь во имя 
Христа. Боже, я не хочу быть 
клятвопреступником. Если да-
же что-то кому-то должен, 
при первой возможности я 
попрошу прощение, я верну 
долг, я это сделаю и буду чис-
тым. Прости меня и освободи 
от этой сети». Аминь.

Павел Прокопов,
 г.Сакраменто, США

миссионер, евангелист

Мы сами себя связываем. 
У кого-то одолжили деньги 
и вовремя не отдали. Поо-
бещали вернуть до понедель-
ника, а уже четыре поне-
дельника прошло. Друзья, 
надо покаяться.

С
ет

и 
ди

ав
ол

а
►
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В одном из номеров «Голоса Евангелия»  
(№ 1/2011) мы рассказывали вам о единствен-
ном в Молдове Доме для престарелых. Писали о 
судьбе его жителей и о желании руководства рас-
ширить площадь этого дома, т.к. нуждающихся 
в уходе стариков намного больше, чем вмещают 
комнаты дома. Жив Господь, который слышит 
молитвы и посылает помощь своевременно!

В конце 2011 года открытие нового блока Дома 
для престарелых всё-таки состоялось. Если рань-
ше максимальное количество людей, которые мог 
принять дом, составляло до 19 человек, то сейчас, 
в новое здание, можно поселить не меньше 50 че-
ловек. Новые 34 комнаты обустроены скромно, но 
они вполне уютные для проживания. Каждая ком-
ната рассчитана на одного или двух человек.

На сегодняшний день, в Доме престарелых 
проживают 42 человека, которых привезли из 
самых разных мест Молдовы.  Перед самым от-
крытием звонки раздавались один за другим с 
просьбой о помощи. Звонили служители, звони-
ли родственники, звонили просто односельчане 
и рассказывали душераздирающие истории о 
тяжёлой судьбе стариков. Появилась потреб-

ность увеличить число нянечек для ухода за пре-
старелыми, чаще всего больными людьми.  

На официальном открытии Дома престарелых 
мэр села Сарата-Галбенэ, Степан Влас, высказал 
своё удивление и восхищение работой местных 
христиан. Он отметил, что все жители села очень 
тщательно следят за жизнью церкви и за тем, что 
верующие делают для стариков, которые никогда не 
смогут восполнить все эти затраты. Подчеркнул, что 
христиане для него 
лично являются 
примером для под-
ражания. После 
церемонии офици-
ального открытия 
заместитель ми-
нистра труда, соци-
альной защиты и 
семьи, Вадим Пис-
тринчук, сказал, 
что у него просто 
нет слов от увиден-
ного, а в Молдове 
подобного дома 
для престарелых 
он не встречал.

В.Куляк, директор: «Дом престарелых ну-
жен для того, чтобы физическая жизнь пожи-
лых людей здесь улучшилась, но это не главная 
наша цель. Главная цель – чтобы они покаялись 
и приняли Господа. Мы их приглашаем посе-
тить служение, мы беседуем с ними, молимся, 
общаемся, объясняем как детям маленьким. На 
тех, кто никогда не имел отношения к церкви 
или считают себя православными, мы не ока-
зываем давление. Просто говорим им, а больше 
показываем нашу любовь через заботу о них». 

Второе рождение  
Дома престарелых

Новый блок

Экскурсия по новому зданию Работники кухни Дома престарелых

Служители посетили  
каждого жителя дома

События
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В рамках программы Союза Церквей Молдовы прохо-
дит много различных конференций, съездов, обучающих 
семинаров и просто встреч для общения христиан. Но 
такая встреча, которая прошла среди реабилитантов  
в селе Ченешиуцы, была впервые в истории христианс-
кой Молдовы.

Сюда съе хались все те, кто 
проходил и продолжает про-
ходить реабилитацию после 
тяжёлой греховной жизни. 
Кто-то приехал в такие центры 
после долгих лет наркотической 
зависимости, другие были не в 
силах бороться с алкоголем, 
третьи просто устали от раз-
гульной жизни и побоев, а 
есть и такие, кто узнал о Боге 
в местах лишения свободы и 
теперь им нужна поддержка 
и помощь в духовном возрас-
тании. Все эти люди пришли 
за помощью в такие христи-
анские центры реабилитации. 
Одни пришли сами, другим 
помогли доброжелатели. 

Если раньше в Молдове 
действовал только один та-
кой реабилитационный центр 
(читайте в «Голосе Евангелия» 
№ 1/2010), который начинал 
свою работу в 2003 году, то на 
сегодняшний день таких центров 
в Молдове существует четыре 
— село Ченешиуцы, Резинский 
район, село Михайловка, Рыб-
ницкий район, город Бендеры и 

село Новые Куконешты, Единец-
кий район.

Открыл программу приветс-
твенным словом епископ При-
днестровского региона Игорь 
Гладун, который призвал всех 
присутствующих радоваться тем 

добрым переменам в их жизни, 
которые произвёл Бог. 

Когда Василий Жук, директор 
центра в селе Ченешиуцы, пред-
ложил всем желающим расска-
зать о Божьей работе в их жизни, 
то рука за рукой поднималась и 
новые свидетельства и благо-
дарности умиляли сердце. Кому 

много прощено, тот больше лю-
бит! Глядя на энергию и жажду 
к жизни у этих ребят, невольно 
приходит осознание, что они са-
мые НАСТОЯЩИЕ. Такие люди 
по-настоящему ценят всё – и вни-
мание, и слово, и дело, и время, и 

свободу. Возможно, нам, име-
ющим Божьи блага всю жизнь, 
не мешало бы поучиться от 
них ценить эти блага.

Самым важным и нужным 
моментом в этой встрече была 
молитва за освобождение. 
Тому, кто всю жизнь знал толь-
ко грех, очень сложно в одно-
часье всё изменить. Как сказал 
апостол Павел – желание доб-
рого есть во мне, но чтоб сде-
лать это, сил не нахожу. Вот 
об этой силе освобождения 

служители совершали молитву 
над каждым, кто нуждался.

В заключение, епископ Вик-
тор Павловский напомнил всем 
участникам встречи, что Бог дал 
всем нам власть побеждать грех; 
и пожелал пользоваться этой 
властью, помня, что Бог за нас!

Ольга Долинская

События

Встреча реабилитантов 
Молдовы

Молитва за освобождение

Благодарственная общая молитваГруппа прославления
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В городе Бельцы, церковь «Свет миру», прошёл очередной национальный 
семинар служителей. Семинар, который длился пять дней, собрал всех слу-
жителей Молдовы. Каждый год, начиная с 2001 года, СЦ ХВЕ Молдовы ор-
ганизовывает подобные семинары.

Национальный семинар 
служителей Молдовы

В. ПАВЛОВСКИй  
(епископ СЦ Молдовы): 

«Цель этой конферен-
ции – подготовка служи-
телей. Один раз в году мы 
собираем служителей всех 
церквей Молдовы. Такие 
обучающие семинары мы 
проводим для того, чтобы 
поднять уровень знаний и 
духовный уровень наших 
служителей. Семинар по-
могает нам обогатить себя, 
чтобы в дальнейшем наше 
служение было более пло-
дотворным». 

 «Дорожите временем», –  
такой была тема семинара. О 
времени всех вещей говорил 
старший епископ СЦ ХВЕ 
Молдовы Пётр Борщ, кото-
рый в свои 62 года, из них 62 
года веры в Бога, имел что 
рассказать 200 делегатам се-
минара.

П. БОРщ  
(нач.епископ СЦ Молдовы):

«Я с детства верующий. 
Я никогда не был в мире. 
Я не знаю о курении, о вод-
ке, о вине. С этим я никог-
да не имел ничего общего. 
Люди, в основном, начи-
нают дорожить временем 
где-то после 50-ти лет. До 
50-ти редко кто думает о 
времени, в основном, лю-
дям кажется, что они всю 
жизнь будут молодыми.  А 
потом, подводя итоги, че-
ловек оценивает, что сде-
лал на протяжении жизни, 
какую семью создал, ка-

кие плоды в семье, какие 
результаты в церкви и в 
служении. Только после 
пережитого, начинают ду-
мать о времени. 

О многих других вопро-
сах, касающихся этой темы, 
говорили также Виктор Пав-
ловский, Ромикэ Хуцуцуй и 
другие спикеры, среди кото-
рых были гости из Америки 
– доктор Гэйлан Клаунч и 
Арнольд Ластенгер. 

Каждый служитель, пони-
мая проблемы церквей пос-
леднего времени, осознавал, 
что как никогда служители 
нуждаются в единстве уче-
ния и в личном  духовном 
росте.

И. ГЛАДУН 
(епископ Приднестровского 

региона): 
«Хоть мы, служители, 

много изучаем и, казалось 
бы, много знаем; но на этом 
семинаре Бог нас многому 
учит и меняет нас, если мы 
позволяем Ему произво-
дить в нас эти перемены».

В.КРИВОШЕЕВ  
(пастор, г.Единцы):

«На таких семинарах 
служители утверждаются 
в учении, имеют возмож-
ность молиться друг о дру-
ге. Очень важно нам де-
литься друг с другом своим 
опытом работы в церквях, 
мы нуждаемся друг в дру-
ге, в совете и поддержке». 

Лилия Гума
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Национальная конференция
лидеров молодёжи

События

Национальная конференция лидеров молодё-
жи СЦ ХВЕ Молдовы состоялась в мае 2012 
года в Кишинёве, в здании молитвенного дома 
на Ботанике. Приехали на эту конференцию 49 
молодёжных лидеров из разных уголков Мол-
довы. 

Цель этой конференции ободрить, вдохно-
вить, а самое главное, наставить братьев, не-
сущих труд с молодёжью. На таких встречах у 
братьев есть возможность в личном общении 
поделиться друг с другом своим опытом, труд-
ностями, с которыми приходится им сталкивать-
ся в служении, и пережитыми благословениями. 
Тема конференции в этом году звучала так: «Как 
быть успешным в служении?».

Брат Виктор Павловский на примере апос-
тола Петра, в истории с чудесным уловом 
рыбы, показал принципы, которых должен 
держаться каждый трудящийся, чтобы до-
стичь успеха. Это настойчивость и посто-
янство; чистые сети, отсутствие эгоизма и 
послушание Господу во всём. И очень важ-
ный принцип – это готовность отдать плоды 
своего труда другому в любой момент, когда 
этого пожелает Господь; потому что всё Гос-
подне и нет ничего нашего.

Виктор Куляк, ответственный за молодёжный 
отдел ХВЕ Молдовы, приводил в пример много 
разных методов и способов проведения молодёж-

ных служений, которые пробовали в наших цер-
квях. Но в итоге подчеркнул для всех присутс-
твующих, что самым сильным и действенным 
орудием в служении во все времена были пост 
и молитва. Брат Виктор призывал каждого мо-
лодёжного лидера обратить пристальное внима-
ние на свою молитвенную жизнь и привести её 
в порядок, потому что без этого никто не увидит 
благословения.

В заключение встречи, начальствующий епис-
коп Молдовы, брат Пётр Борщ, делился своим 
практическим опытом этого служения. Он на-
ставлял братьев, какие качества нужно выраба-
тывать в себе, чтобы вести работу с молодёжью. 
Во-первых, это жертвенность, затем внима-
тельность, нелицеприятие. Молодёжный лидер 
должен быть дверью, через которую молодёжь 
и подростки входят в духовную жизнь церкви. 
Брат Пётр также подчеркнул, что более строгое 
воспитание молодёжи на практике намного ус-
пешнее, чем либеральное. И только в строгом 
служении молитвенная часть будет по-настоя-
щему сильной.

Также братья вдохновляли лидеров молодёжи 
повышать свой уровень через духовное образо-
вание.

Евгений Епурян
Ответственный за молодёжное служение  

в центральном регионе Молдовы
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В городе Единцы 13 
и 14 июня, проводилась 
картонная евангелиза-
ция. Молодёжь церкви 
«Свет миру» совмест-
но с молодёжью города 
Оргеева, приехавшей в 
гости, вышли на улицы 
города с целью заста-
вить людей задуматься 
над смыслом их жизни.  
Небольшие обращения, 
написанные цветными 
маркерами на обыч-
ном картоне, являлись 
серьёзным призывом. 
В первый день утром 
мы стояли с плакатами 
вокруг Центрального 
рынка, а после обеда 
вдоль всей центральной 
улицы города. На вто-
рой день решили стать 
на четырёх кольцевых 
выездах из города, где 
очень большой поток 
машин.

Надписи на плака-
тах помогали людям 
оторваться от суеты и 
обыденности. Им до-
велось столкнуться с 
такими вопросами, о 
которых они, зачастую, 
не хотят даже думать; 
а уж тем более искать 
ответы и не пытаются. 
Реакция людей была 
самая разнообразная. 
Кто-то хвалил нас, а 
кто-то выказывал своё 
недовольство, перед 
этим  прочитав наш 
плакат. В  общем, Бог 
очень благословил нас. 
Сотни людей смогли 
прочитать наши посла-
ния к ним. Некоторые, 
заинтересовавшись, 
подходили и задавали 
вопросы о вере в Бога.

Огромная радость 
наполняла наши сердца 
от того, что мы испол-
няем великое поручение 
Иисуса Христа, идти и 
проповедовать Еванге-
лие; даже таким нестан-
дартным образом.

Олег Лазарчук

Картонная евангелизация



№ 1  ◦  201238

◦

В этом году впервые в Молдове 
прошёл двухдневный семинар по 
подготовке миссионеров и еван-
гелистов. Этот семинар для бла-
говестников, который проходил в 
Бельцах, по праву можно назвать 
главным. Ведь если б не было бла-
говестников, тех, кто нам говорит, 
то не было бы в церкви и нас. 

Примечательно то, что приеха-
ли на семинар со всей Молдовы 
не только опытные проповедники, 
не только служители церкви, не 
только миссионеры с многолет-
ним опытом. Приехали все жела-
ющие нести Евангелие в народы. 
Епископ Пётр Борщ подчеркнул, 
что даже неграмотные могут про-
поведовать, ведь пожилая сестра, 
которая рассказывает о Христе на 
скамейке у дома, тоже является 
благовестником. Очень важно по-
нимать, что каждый из нас призван 
благовествовать миру. Иногда мы 
думаем, что быть посланником Бо-
жиим, это значит иметь глубокие 
теологические знания. На самом 
деле всё просто. Епископ Виктор 
Павловский в своей лекции ста-
вил большой акцент на простоте 
проповеди, по принципу Иоанна 
Крестителя, – «покайтесь и веруй-
те в Евангелие», – это всё, что мы 
должны сказать миру. 

Посетили семинар 
и такие гости из дру-
гих стран, как Павел 
Прокопов (США,г.
Сакраменто), Вик-
тор Белов (Россия, 
г.Краснодар), Ар-
вис Гаилис (Латвия, 
г.Елгава), Константин Кучурен 
(Украина, г.Черновцы).

Павел Прокопов поделился сво-
ей уверенностью, что великое про-
буждение по всему миру начнётся 
именно с Молдовы, поэтому мы 
должны быть готовы к тому, что 
Бог нас будет использовать. Арвис 
Гаилис, миссионер с 20-летним 
опытом служения в разных странах 
мира, предостерёг слушающих, не 
бороться с Богом. Часто мы ищем 
места, где нам лучше жить. Лучше 
по нашим ощущениям. Но очень 
важно не держаться за то место, где 
нам хорошо и где у нас всё устро-
ено. Нужно быть готовыми в лю-
бой момент оставить своё «тёплое 
местечко», и поехать туда, куда Бог 
призывает для служения. Но так же 
важно, не оставить то место, где Бог 
призвал к труду на Его ниве. 

Спикеры много говорили об ос-
вящении, о чистоте, о готовности 
нашего сердца. Чтоб мы были спо-
собны слышать голос Божий, по-

тому что посланник 
никогда не представ-
ляет свои интересы 
и свои желания, он 
несёт интересы того, 
кто послал его. По-
этому важно быть в 
близких отношениях 
с Богом, чтоб дейс-
твовать от Него, и 
нести людям Божье 
слово. Но главное, 
даже не наши слова, 
а наша жизнь. Очень 
интересную мысль об 

этом высказал Александр Мяун, 
ответственный за миссионерский 
отдел в СЦ Молдовы. Он отметил, 
что служители часто настолько 
заняты служением и организаци-
ей служения, что забывают прос-
то любить. Люди должны видеть 
в нас свет Христа раньше, чем 
мы откроем уста для проповеди 
Евангелия. Поэтому на семинаре 
прозвучал призыв к освящению, 
к очищению, к покаянию всех тех, 
кто желает быть инструментом 
в руках Божьих. Все желающие 
прошли через, так называемый, 
молитвенный коридор, где служи-
тели церкви, возлагая руки на каж-
дого, молились об их освящении и 
посвящении на дело благовестия.

Немало времени посвятили на 
семинаре и теме образования. Сей-
час у нас благоприятное время для 
христианского образования. У нас 
есть свои библейские школы, се-
минарии, есть возможность учить-
ся, поэтому не нужно пренебре-
гать знаниями. Не менее важно и 
знание языков. Чем больше языков 
мы знаем, тем больше людей смо-
гут услышать от нас о Христе.

После каждого из двух дней семи-
нара, у делегатов была возможность 
использовать свои знания и желания 
на практике. Все приехавшие на се-
минар вечером разъехались в церкви 
города Бельцы и Бельцкого района, 
чтоб послужить Словом.

В Молдове ещё много невспахан-
ной почвы для посева Слова Божье-
го. Жатвы много – делатели вперёд!

Ольга Долинская

Семинар для миссионеров 
и евангелистов Молдовы

События

Итак, молите Господина жатвы,  
чтобы выслал делателей на жатву Свою

 /Лк.10:2/
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Когда обида острою стрелою
Вошла вовнутрь и не даёт покоя,
Вновь говоря о причинённой боли,
О том, что ктото вовсе был не прав
И поступил совсем не справедливо,
Тебя с неосторожностью обидев,
И ты теперь живёшь с печальным видом
От своих мыслей, наконец, устав.

Желаешь всё простить, забыв былое,
Но гордость в тот же час твердит иное,
Что только наказания достоин
Нарушивший однажды твой покой.
Тогда над жизнью тихо поразмыслив
И приведя в порядок чувства, мысли,
О Боге вспомнив, Друге самом близком,
Скажи слова: «Нет! Я уже не свой.

Я – Божие дитя, а это значит,
Что за Иисусом был однажды начат
Путь самоотверждения, отдачи
На полное служение Творцу.
И любящий Господь переплавляет
Своих детей в горниле испытаний,
Чтоб свет Его небесный излучали
И все пришли к победному концу».

Христос нас примирил с Отцом Небесным
Ценой любви, пойдя на подвиг крестный,
Страдая за людей заблудших, грешных,
Чтоб дать возможность быть навеки с Ним.
Взял на Себя грехов намного больше,
Чем то, что мы простить порой не можем,
И о врагах взывал: «Прости им, Отче!
Что делают, не ведают они».

Земная жизнь – экзамен пред Всевышним:
Умеем ли любить прощая ближних,
Их, а не «я»  плотское, ставя выше,
И молимся ли искренне о том,
Чтоб Бог благословил их путь в дальнейшем,
Проник в сердца любовью бесконечной,
Дал жажду проводить с Иисусом вечность
И радоваться, будучи с Христом?

И просим ли у Господа святого,
Чтоб Он преобразил нас Своим словом,
И сердце стало чистым, светлым, новым,
Ко всем любовью Божией горя,
Такой, что без возмездия прощает
И об ошибках не напоминает,
Но за врагов и за друзей страдает,
Как жертву для других себя даря?

Бог может вразумить, помочь, наставить,
Ведь все глубины тайные Он знает,
И кто к Творцу о помощи взывает,
Пред Ним своё бессилие признав,
Над тем Господь работу продолжает
И жизнь небесным светом освещает,
И человек, обидчиков прощая,
Осознаёт, что был совсем не прав,

И мир с Царём царей всего важнее:
В обиде жить, себя всегда жалея,
И зло держать на ближних тяжелее,
Чем каждого от всей души простить…
Грех разделяет человека с Богом
И сеет в сердце пустоту, тревогу,
Но лишь избрав Господнюю дорогу
Поймёшь, как хорошо счастливым быть!

Юлия Бабчинская 
г.Рыбница

Христианское прощение
«Но будьте друг ко другу добры, сострадательны,  

прощайте друг друга, как и Бог во Христе простил вас».
Ефесянам 4:32


